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Arrivée du Président Tebboune au Koweït 
pour une visite officielle de deux jours

Le Président Tebboune rencontre des membres 
de la communauté nationale établie au Koweït

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune 

est arrivé, mardi après-midi 
au Koweït, pour une visite 
officielle de deux jours.
Le Président Tebboune a 
été accueilli à son arrivée à 
l’Aéroport Amiri, par le Prince 

héritier, Cheikh Mishal Al-
Ahmad Al-Jaber Al-Sabah 
et de hauts responsables de 
l’Etat.
Le président de la 
République et la délégation 
l’accompagnant ont été reçus 
au salon d’honneur Amiri, 
où il a écouté en compagnie 

du Prince héritier les hymnes 
nationaux des deux pays et 
passé en revue un détachement 
de la garde princière.           
Cette visite tend à “consolider 
les relations bilatérales et 
raffermir les liens de fraternités 
séculaires unissant les deux 
peuples frères”.

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid 

Tebboune a rencontré, 
mardi soir dans la capitale 
koweïtienne, des membres 
de la communauté nationale 
établie au Koweït, en marge 
de la visite officielle qu’il a 
entamée dans ce pays.
Lors de cette rencontre, 
M. Tebboune a écouté 
les préoccupations et 
propositions des différents 
intervenants présents, avant 
de répondre à leurs questions 
sur la politique et la situation 
socio-économique du pays 
et d’évoquer les relations 
algéro-koweïtiennes et les 
moyens de les promouvoir.
Concernant les relations 
bilatérales, le chef de l’Etat 
a mis en avant les liens de 
fraternité “solides” existant 
entre les deux pays, affirmant 
qu’en dépit de la distance 
géographique qui “nous 
sépare, nous, dans le Maghreb 
arabe, nous essayons de nous 
rapprocher des pays du Golfe 
et de les défendre car ce qui 
touche le Koweit, le Qatar 
ou l’Arabie Saoudite, touche 
l’Algérie, chose que nous 
n’accepterons jamais”.
Le Président Tebboune a 
réaffirmé son attachement 
à renforcer les relations 
algéro-koweitiennes dans 
divers domaines, soulignant 
à cet effet le rôle de la 
communauté nationale, 
notamment en réalisant des 
projets d’investissement 
économique en Algérie et 
en contribuant à l’attraction 

d’hommes d’affaires 
koweitiens pour investir dans 
notre pays.
Dans ce sillage, le Président 
de la République a évoqué 
“l’ouverture économique de 
l’Algérie”, expliquant que 
la loi sur l’investissement 
“qui sera promulguée 
dans un mois”, prévoit des 
règles d’investissement 
transparentes permettant 
aux investisseurs, algériens 
ou étrangers, de concrétiser 
leurs projets, de réaliser des 
bénéfices avec la possibilité 
de les transférer à l’étranger 
ou de les réinvestir sans 
entrave aucune, “du moment 
que les transactions sont 
transparentes et conformes à 
la loi”.
M. Tebboune a précisé, à 
ce propos, que “la nouvelle 
Algérie” c’est l’Algérie “des 
comportements et non des 
individus”, soulignant que 
“le changement émane de la 
société”. “Le rôle de l’Etat 
n’est pas de changer mais de 
gérer”, a-t-il soutenu.
Insistant sur l’impératif de 
s’affranchir de la dépendance 
aux hydrocarbures et de se 

débarrasser des “promesses 
creuses”, le président de la 
République a réaffirmé sa 
volonté de construire une 
économie “plus réaliste... 
une économie qui profite 
du pétrole et non basée sur 
le pétrole, une économie 
créatrice de richesses et 
d’emplois”.
Le chef de l’Etat a mis 
l’accent sur la nécessité de 
s’orienter vers les jeunes 
et les start-up qui doivent 
être “la base de l’économie” 
fondée sur le numérique et 
l’intelligence, affirmant que 
“toutes les initiatives sont 
ouvertes à cet égard, soit 
pour les jeunes algériens 
ou la communauté établie 
à l’étranger et dans tous les 
domaines, qu’il s’agisse de 
l’industrie, de l’agriculture, 
du tourisme ou des services”.
Rappelant le caractère social 
de l’Etat, M. Tebboune a 
relevé les mesures prises 
par les autorités à savoir la 
gratuité de l’enseignement 
et de la santé, la politique 
d’aide au logement, la 
subvention des produits de 
large consommation, ainsi 

que l’allocation chômage 
créée récemment qui tend 
à “préserver la dignité des 
jeunes demandeurs d’emploi 
jusqu’à ce qu’ils obtiennent 
un poste d’emploi”.   
Concernant les 
préoccupations de la 
communauté nationale liées à 
la pension de retraite qui n’est 
pas assurée dans certains  
pays de leur résidence, le 
président de la République 
a rassuré qu’il œuvrait à 
trouver “une formule” pour 
une meilleure prise en charge 
de cette revendication, 
ajoutant qu’il avait demandé 
à la ministre de la Solidarité 
nationale et au ministre du 
Travail d’examiner cette 
question et de soumettre des 
propositions.
Pour ce qui est de la possibilité 
d’investissement des fonds 
souverains de certains pays 
en Algérie, M. Tebboune a 
affirmé que ces fonds “sont 
les bienvenus”, s’il s’agit de 
projets de développement et 
générateurs de croissance, 
rappelant que “l’Algérie 
a une expérience avec 
l’endettement extérieur et ne 
procédera pas de la même 
manière, le cas échéant”.
S’agissant des transports, le 
président de la République a 
affirmé qu’”il sera procédé 
avec les frères koweitiens 
à l’examen de la possibilité 
d’ouvrir une ligne maritime 
entre les deux pays”, ajoutant 
que les lignes aériennes et 
maritimes “sont plutôt des 
questions commerciales que 
politiques et que ce sont les 

compagnies de transport qui 
définissent la rentabilité des 
lignes”.
Cette rencontre s’inscrit dans 
le cadre de l’intérêt qu’accorde 
le Président de la République 
aux préoccupations de la 
communauté nationale 
établie à l’étranger.
Le chef de l’Etat a, pour 
tradition, de rencontrer 
la communauté nationale 
dans toutes ses visites à 
l’étranger pour souligner  la 
nécessité d’être à l’écoute 
de leurs préoccupations et 
de prendre en charge leurs 
problèmes notamment 
par les représentations 
diplomatiques à l’étranger.
Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune est 
arrivé, mardi après-midi 
au Koweït, pour une visite 
officielle de deux jours.
Le Président Tebboune avait 
été accueilli à son arrivée 
à l’Aéroport Amiri, par 
le Prince héritier, Cheikh 
Mishal Al-Ahmad Al-
Jaber Al-Sabah et de hauts 
responsables de l’Etat.
Le président de la 
République et la délégation 
l’accompagnant avaient été 
reçus au salon d’honneur 
Amiri, où il avait écouté en 
compagnie du Prince héritier 
les hymnes nationaux des 
deux pays et passé en revue 
un détachement de la garde 
princière.
Cette visite tend à “consolider 
les relations bilatérales 
et raffermir les liens de 
fraternités séculaires unissant 
les deux peuples frères”.
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Visite officielle du Président Tebboune au Koweït :
Déclaration conjointe

La visite officielle qu’a 
effectuée le président de la 
République, Abdelmadjid 

Tebboune au Koweït a été 
sanctionnée, mercredi, par une 
Déclaration conjointe. En voici la 
traduction APS:
“Dans le cadre des relations de 
fraternité ancrées et des liens 
historiques étroits unissant 
la République algérienne 
démocratique et populaire et 
l’Etat du Koweït, et à l’invitation 
de son Altesse l’Emir du Koweït, 
Cheikh Nawaf Al-Ahmad Al-
Jaber Al-Sabah, le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a effectué une visite 
officielle au Koweït du 22 au 23 
février 2022.
A cette occasion, le Président 
Tebboune a présenté ses 
chaleureuses félicitations à son 
Altesse l’Emir du Koweït, Cheikh 
Nawaf Al-Ahmad Al-Jaber Al-
Sabah à l’occasion du double 
anniversaire de la fête nationale 
et la libération du Koweït, pays 
frère, lui exprimant ainsi qu’au 
peuple koweïti frère davantage 
de prospérité et de progrès.  
Le Président Tebboune a 
également salué le niveau 
privilégié de la culture et de la 
pratique démocratique au sein 
de la société et des institutions 
koweïties.
La rencontre du Président 
Tebboune et son Altesse l’Emir 
du Koweït, Cheikh Nawaf Al-
Ahmad Al-Jaber Al-Sabah et ses 

entretiens avec le prince héritier 
de l’Etat du Koweït, Cheikh 
Mishaal Al-Ahmad Al-Jaber Al-
Sabah ont été marqués par une 
convergence totale des vues et des 
positions à l’égard des questions 
intéressant les deux pays 
frères tant dans leurs relations 
bilatérales que concernant la 
situation sur la scène arabe et 
les perspectives de renforcement 
de l’action arabe commune à la 
lumière de l’attachement des deux 
pays aux valeurs de solidarité 
et d’unité ainsi que leurs efforts 
à promouvoir les approches 
fondées sur le dialogue et la 
réconciliation pour la résolution 
des crises.
Les entretiens ont également 
confirmé la fierté des deux parties 
quant au niveau distingué des 
relations fraternelles et de la 
coopération entre les deux pays à 
la lumière du suivi attentif et du 
grand soutien de leurs dirigeants, 
qui ont souligné à cette occasion 
la nécessité de donner davantage 
d’élan à la coopération bilatérale 
dans tous les domaines, compte 
tenu du développement qualitatif 
réalisé par les économies des deux 
pays et des énormes potentiels 
et opportunités qu’il importe 
d’exploiter au service des intérêts 
des deux pays frères.
Les deux parties ont affirmé leur 
détermination à œuvrer en faveur 
de tout ce qui est à même de 
raffermir les relations fraternelles 
et leur permettre d’atteindre 

de nouveaux horizons reflétant 
leur profondeur et mettre en 
place des mécanismes et des 
accords appropriés qui traduisent 
cette volonté et consacrent la 
concertation et la coordination 
politique et encouragent les 
investissements directs pour les 
secteurs public et privé.
Il a également été convenu 
d’exhorter les opérateurs 
économiques à saisir les 
opportunités d’investissement 
offertes dans les deux pays, 
tout en chargeant les deux 
gouvernements de prendre les 
mesures appropriées à l’effet 
d’apporter le soutien nécessaire 
et réunir le climat adéquat 
pour la réussite des opérations 
d’investissement.
Dans le domaine des 
hydrocarbures, les deux parties 
sont convenues de renforcer les 
opportunités d’investissement 
et d’échanger les expériences. 
La partie koweïtie a également 
exprimé sa gratitude pour le 
soutien de l’Algérie au candidat 
de l’Etat du Koweït, élu à la 
tête du Secrétariat général 
de l’Organisation des pays 
exportateurs de pétrole “OPEP”.
Concernant les liens humains, les 
deux parties ont mis en avant le 
rôle privilégié de la communauté 
algérienne établie au Koweït et sa 
contribution au développement 
du Koweït et au renforcement 
des relations bilatérales entre les 
deux pays frères.

S’agissant des situations régionale 
et internationale, les deux parties 
ont passé en revue, de concert 
et en coordination, les situations 
prévalant dans le monde arabe 
qui impliquent l’impératif de 
redoubler d’efforts pour renforcer 
l’action arabe commune face aux 
défis communs auxquels sont 
confrontés les pays arabes.
A ce propos, la direction politique 
de l’Etat du Koweït a salué les 
efforts du Président, Abdelmadjid 
Tebboune pour la réussite du 
prochain Sommet arabe prévu 
en Algérie, exprimant son 
plein soutien et disponibilité à 
contribuer à cette noble démarche 
en vue de parvenir à un consensus 
sur les résultats pour qu’ils soient 
à la hauteur des aspirations des 
peuples arabes.
Les deux parties ont souligné 
à cet égard la centralité de la 
cause palestinienne et insisté 
sur la nécessité de relancer les 
efforts visant à soutenir le peuple 
palestinien frère pour recouvrer 
ses droits légitimes, en tête 
desquels l’établissement de son 
Etat indépendant et souverain 
sur les frontières de 1967 avec 
Al-Qods comme capitale, 
conformément aux résolutions 
de la légalité internationale 
pertinentes et à l’Initiative arabe 
de paix.
Le Président Tebboune a informé, 
dans ce contexte, l’Emir du 
Koweït, Cheikh Nawaf Al-
Ahmad Al-Jaber Al-Sabah et le 

prince héritier, Cheikh Mishaal 
Al-Ahmad Al-Jaber Al-Sabah 
des démarches entreprises 
par l’Algérie pour renforcer 
l’unité nationale palestinienne, 
en parachèvement des efforts 
dévoués consentis par plusieurs 
pays arabes.
Les deux parties, motivées 
par l’intérêt mutuel accordé 
aux questions de paix et de 
développement notamment 
en Afrique et à la promotion 
du partenariat arabo-africain, 
ont convenu d’établir une 
coopération et coordination 
entre le Fonds koweïtien pour 
le développement économique 
arabe et l’Agence algérienne de 
coopération internationale pour 
la solidarité et le développement 
en matière de soutien des projets 
de développement dans les pays 
africains, notamment dans la 
région sahélo-saharienne.
Au terme de sa visite, le 
président Tebboune a exprimé 
ses remerciements pour l’accueil 
chaleureux et l’hospitalité qui 
lui ont été réservés, ainsi qu’à la 
délégation qui l’accompagne.
M.Tebboune a également a 
adressé une invitation à l’Emir 
de l’Etat du Koweït, Cheikh 
Nawaf Al-Ahmad Al-Jaber Al-
Sabah pour effectuer une visite 
en Algérie. L’invitation a été 
acceptée, la date devant être fixée 
par voie diplomatique”.
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Les dispositifs de pré-emploi seront unifiés

Coronavirus:

164 nouveaux cas, 148 guérisons et 7 décès

Ouverture de deux cliniques d’urgences 
médicales dans des zones éloignées

Les dispositifs de pré-
emploi (temporaires) 
relevant du secteur 

du Travail et de celui de la 
Solidarité nationale seront 
unifiés avec des contrats 
à durée indéterminée, à la 
faveur de l’instauration 
de l’allocation chômage, a 
indiqué mercredi le ministre 
du Travail, de l’Emploi et de 
la Sécurité sociale, Youcef 
Chorfa.
Intervenant sur les 
ondes de la chaîne 3 de 
la Radio nationale, M. 
Chorfa a précisé qu’”il y a 
actuellement deux dispositifs 
qui sont opérationnels et 
fonctionnels, à savoir le 
dispositif d’aide à l’insertion 
professionnelle (DAIP) 
et le dispositif d’activités 
d’insertion sociale (DAIS) 
qui vont être unifiés pour 
être remplacés ou reconvertis 

graduellement par un 
dispositif consistant en la 
mise en place de contrats 
à durée indéterminée, 
inscrits au niveau de la 
Fonction publique, et ce à la 
faveur de l’instauration de 
l’allocation-chômage”.
Il a expliqué que le DAIP 
concerne les diplômés et 
non diplômés, dont plus 
de 47% bénéficient déjà de 
postes définitifs au niveau 

des administrations, alors 
que le reste le seront au 
courant de cette année ou 
au début de l’année 2023, 
précisant que ce dispositif 
d’emploi temporaire devrait 
disparaitre début 2023.
Pour ce qui est du DAIS, il 
concerne les personnes en 
situation de précarité sociale 
qui sont dans des postes 
temporaires, a relevé le 
ministre, citant les exemples 

notamment des femmes de 
ménage dans les cantines 
scolaires, le personnel dans 
les structures de nettoiement 
et certains employés au 
niveau des guichets qui 
perçoivent moins de 6 640 
DA et qui ne bénéficient que 
d’une couverture de santé.
Il a expliqué que les contrats 
des personnes inscrites au 
DIAS “vont être reconvertis 
à la faveur d’un relèvement 
de salaire avec 6 900 DA en 
plus par mois, en sus d’une 
prise en charge au niveau 
de la CNR (Caisse nationale 
des retraites)”, précisant que 
le DAIS (dispositif géré par 
le ministère de la Solidarité 
nationale) devrait disparaître 
d’ici juin prochain.               
Pour ce qui est de l’allocation-
chômage, dont le montant est 
de 13 000 DA, il a rappelé 
que pour en bénéficier, le 

chômeur primo-demandeur 
d’emploi doit remplir 
plusieurs conditions, à savoir 
être titulaire de la nationalité 
algérienne, résident en 
Algérie et âgé entre 19 et 
40 ans, être inscrit comme 
chômeur primo-demandeur 
d’emploi auprès des services 
de l’ANEM depuis au moins 
six (6) mois, ne pas disposer 
d’un revenu, quelle que 
soit sa nature, justifier sa 
situation vis-à-vis du service 
national et ne pas être 
inscrit dans un établissement 
d’enseignement supérieur ou 
de formation professionnelle.
Il ne doit pas également 
avoir déjà bénéficié des 
dispositifs publics de soutien 
à la création et à l’extension 
d’activités, d’aide à 
l’insertion professionnelle et 
d’aide sociale ou inscrit à la 
CNAS ou à la CASNOS.

Cent soixante-quatre 
(164) nouveaux 
cas confirmés de 

coronavirus (Covid-19), 
148 guérisons et 7 décès 
ont été enregistrés ces 
dernières 24 heures en 
Algérie, indique mardi le 
ministère de la Santé dans 
un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 264.365, 

celui des décès à 6812, alors 
que le nombre des patients 
guéris est passé à 176.966 
cas.
Par ailleurs, 18 patients 
sont actuellement en soins 
intensifs, ajoute la même 
source.
En outre, 25 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant 
les dernières 24 heures, 20 
autres ont enregistré de 1 à 

9 cas, tandis que 3 wilayas 
ont enregistré 10 cas et plus.       
Le ministère de la Santé 
a rappelé, par la même 
occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle 
exigeait de tout citoyen 
vigilance et respect des 
règles d’hygiène et de 
distanciation physique, tout 
en insistant sur le port du 
masque.

Deux nouvelles 
cliniques de proximité 
d’urgences médicales, 

ont été ouvertes mardi au 
niveau de zones isolées de 
la wilaya de Tipasa, afin 
de réduire la pression sur 
les hôpitaux et garantir une 
meilleure prise en charge des 
malades.
Le wali, Aboubakr Seddik 
Boucetta, a procédé à la mise 
en service de l’un de ces deux 
établissements de proximité, 
à Béni Milleuk à l’occasion 
d’une visite de travail dans 
cette commune montagneuse 
de l’extrême ouest de la wilaya 
( considérée comme l’une des 
plus pauvres du pays). La 2eme 
clinique d’urgences médicales 
a été mis en exploitation dans 
la région d’El Hamdania, de la 

commune de Cherchell.
Selon les explications fournies 
sur place, par le directeur de 
la santé et de la population 
(DSP), Mohamed Bourahla, 
les urgences médicales de 
la clinique de Beni Milleuk, 
ayant fait l’objet d’une 
opération de réhabilitation 
dans le cadre d’un programme 
national visant le renforcement 

des cliniques de proximité, 
travaillent en H24 et disposent 
de différents équipements 
médicaux, dont un laboratoire 
et un service de radiologie.
Cette clinique, située sur 
les hauteurs de la daïra 
de Damous, classée zone 
d’ombre, compte, également, 
des salles d’hospitalisation 
pour la prise en charge des 
malades, pendant 48 heures, 
avant leur transfert vers des 
établissements spécialisés, en 
cas de nécessité.
Sur place, le wali de Tipasa a 
souligné l’impératif d’assurer 
une garde de nuit au niveau 
de la structure, ainsi qu’une 
bonne prise en charge des 
malades, notamment les 
femmes enceintes.
Il a, également, proposé de 

lancer une réflexion sur l 
possibilité d’assurer, une fois 
par semaine, des examens 
médicaux spécialisés en 
gynécologie, allergies et 
neurologie, entre autres.
Concernant le problème de la 
numérisation soulevé par le 
personnel médical des deux 
cliniques, le wali de Tipasa 
s’est engagé à inscrire une 
opération de numérisation de 
la totalité des structures de 
santé de la wilaya.
L’opération portera sur la 
mise en place d’un réseau 
numérique qui permettra aux 
médecins généralistes de lire 
les radiographies des malades, 
sans avoir à se déplacer, tout 
en ayant la possibilité de 
solliciter, à distance, l’avis de 
médecins spécialistes sur des 

cas complexes et sensibles.
Le DSP à fait savoir que 
le programme national de 
redynamisation des cliniques 
de proximité pour en faire des 
urgences médicales, touchera, 
“ six autres cliniques de la 
wilaya et dont la majorité est 
située dans des zones isolées” 
ajoutant que “les opérations 
de leur équipement vont bon 
train”.
Sur un autre volet, le wali 
de Tipasa a procédé, à 
l’occasion de cette visite, à 
la mise en service du réseau 
d’alimentation en eau potable 
(AEP) des douars de Choula, 
Ghazlia et Beni Omar, sur les 
hauteurs de Beni Milleuk, à 
17 km au sud de Damous, et à 
800 m d’altitude. 
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L’Algérie et le Koweït conviennent de soutenir 
les projets de développement en Afrique

Energie :
Naftal lancera jeudi une application mobile destinée 

à ses clients

Ouverture de la 6ème édition du Salon international 
de la pharmacie en Algérie

L’Algérie et le Koweït 
ont convenu, mercredi, 
de soutenir les projets 

de développement dans les 
pays africains, notamment dans 
la région sahélo-saharienne, 
à la faveur d’une coopération 
entre le Fonds koweïtien pour 
le développement économique 
arabe et l’Agence algérienne de 
coopération internationale pour 
la solidarité et le développement.
“Les deux parties, motivées 
par l’intérêt mutuel accordé 
aux questions de paix et de 
développement notamment 
en Afrique et à la promotion 
du partenariat arabo-africain, 
ont convenu d’établir une 

coopération et coordination 
entre le Fonds koweïtien pour 
le développement économique 
arabe et l’Agence algérienne de 
coopération internationale pour 
la solidarité et le développement 
en matière de soutien des projets 
de développement dans les pays 
africains, notamment dans la 
région
sahélo-saharienne”, lit-on dans 
la Déclaration conjointe ayant 
sanctionné la visite officielle 
de deux jours effectuée par le 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune au 
Koweït.
Dans le même contexte, les 
parties algérienne et koweïtie ont 

souligné la nécessité de donner 
davantage d’élan à la coopération 
bilatérale dans tous les domaines, 
compte tenu du développement 
qualitatif réalisé par les économies 
des deux pays et des énormes 
potentiels et opportunités qu’il 
importe d’exploiter au service des 
intérêts des deux pays frères.
De même qu’elles ont affirmé 
leur détermination à “œuvrer 
en faveur de tout ce qui est à 
même de raffermir les relations 
fraternelles et leur permettre 
d’atteindre de nouveaux horizons 
reflétant leur profondeur et mettre 
en place des mécanismes et des 
accords appropriés qui traduisent 
cette volonté et consacrent la 

concertation et la coordination 
politique et encouragent les 
investissements directs pour les 
secteurs public et privé.
Il a également été convenu 
d’exhorter les opérateurs 
économiques à saisir les 
opportunités d’investissement 
offertes dans les deux pays, 
tout en chargeant les deux 

gouvernements de prendre les 
mesures appropriées à l’effet 
d’apporter le soutien nécessaire 
et réunir le climat adéquat 
pour la réussite des opérations 
d’investissement.
Dans le domaine des 
hydrocarbures, les deux parties 
sont convenues de renforcer les 
opportunités d’investissement et 
d’échanger les expériences.
La partie koweïtienne a 
également exprimé sa gratitude 
pour le soutien de l’Algérie au 
candidat de l’Etat du Koweït, élu 
à la tête du Secrétariat général 
de l’Organisation des pays 
exportateurs de pétrole “OPEP”, 
ajoute la Déclaration conjointe.

La société nationale de 
commercialisation et de 
distribution de produits 

pétroliers “Naftal”, lancera jeudi 
une application mobile destinée 
à ses clients, dans l’objectif 
d’améliorer la qualité de ses 
services, a indiqué mercredi la 
société dans un communiqué.
Baptisée “Naftal Khadamat”, 
cette application permet aux 
utilisateurs de géolocaliser les 
stations-services environnantes 
ou via une recherche par critères, 
les centres de conversion 
Sirghaz (GPL/carburant), les 
points de vente directs, et de 
visualiser ainsi leurs itinéraires.
L’application permet également 
de prendre connaissance 
des produits et services 
disponibles (Terminaux de 

paiement électronique, vidange, 
vulcanisation, lavage..) au 
niveau des stations-services via 
une recherche rapide.
Les utilisateurs disposeront, 
par ailleurs, des informations 
concernant chaque station-
services (horaires d’ouverture, 
emails, numéros de téléphone).
Ils auront également la possibilité 
de prendre connaissance des 
promotions et autres offres 
commerciales sur les produits et 
services proposées par Naftal, 
d’émettre un avis sur la qualité 
de service et de signaler un 
dysfonctionnement (mise en 
danger/réclamation)
D’autre part, l’application 
permet à Naftal d’envoyer des 
notifications (informations 
importantes, préventions 

routières, nouveautés..) et de 
mesurer la satisfaction de ses 
clients via des statistiques, 
d’améliorer leur connaissance 
sur les produits et services 
commercialisés par l’entreprise 
et de lancer des compagnes de 

communication et de marketing.
L’application sera gratuite, 
disponible en langues arabe et 
française et téléchargeable sur 
le store de Google Play, selon le 
communiqué.
Son lancement coïncide avec 

la célébration du double 
anniversaire de la création 
de Union générale des 
travailleurs algériens (UGTA) 
et de la nationalisation des 
hydrocarbures, ajoute la même 
source.

La 6ème édition du 
Salon international de 
la pharmacie en Algérie 

(SIPHAL 2022) s’est ouverte 
mardi au Palais des expositions 
d’Alger, avec la participation de 
près de 150 exposants nationaux 
et internationaux.
Lors de la cérémonie d’ouverture, 
le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Abderrahmane 
Djamel Lotfi Benbahmed, a 
souligné l’importance de cet 
évènement, devenu un “rendez-
vous annuel incontournable pour 
les différents intervenants du 
secteur”.
Selon le ministre, cette 
manifestation permet de 

mettre en relief les synergies 
entre les acteurs de l’industrie 
pharmaceutique, visant à 
promouvoir ce secteur dans ses 
différents pôles, conformément 
aux orientations du président de 
la République qui avait souligné 

que 2022 sera l’année de la 
relance économique.
Placée sous le thème “L’industrie 
pharmaceutique au service de 
la santé”, la 16ème édition du 
SIPHAL, s’étalant jusqu’au 26 
février courant, a pour ambition 

de “démontrer les efforts déployés 
par les opérateurs du secteur qui 
s’inscrivent pleinement dans 
les engagements des hautes 
autorités visant notamment à 
asseoir une véritable industrie 
pharmaceutique en mesure 
d’assurer la couverture à hauteur 
de 70% des besoins nationaux en 
produits pharmaceutiques”, ont 
indiqué les organisateurs.
“Ce thème se veut donc 
fédérateur et souhaite mettre en 
lien davantage les industriels 
du modèle pharmaceutique 
algérien, unique en son genre, 
et les usagers de ce modèle que 
sont les professionnels de santé 
et en premier les pharmaciens 

d’officines et hospitaliers”, 
ajoutent-ils.
Selon les organisateurs, le 
SIPHAL 2022 sera un lieu de 
rencontre et d’échanges pour 
les entreprises du médicament, 
et une occasion propice leurs 
permettant de croiser les regards 
d’experts de la fabrication des 
médicaments (institutionnels, 
professionnels de la pharmacie).
SIPHAL 2022 se déroule avec 
le soutien des institutions, 
organisations et représentations 
professionnelles du secteur 
(CNOP, SNAPO, UNOP, ANPP, 
PCH, ANPP, SAPHO), souligne 
la même source.
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Avec la rareté de la pluie qui 
continue à prendre le dessus en 
cette saison hivernale, plusieurs 

wilayas du pays connaissent  quelques 
averses, notamment la wilaya d’Annaba. 
En effet, selon le site Algérie 360 
plusieurs wilayas de l’est et du sud du 
pays sont placées en vigilance « jaune 
» et « orange », les wilayas d’Annaba, 
d’El Tarf, Skikda, Guelma, Constantine 
et  Msila sont placées en vigilance jaune 

« vent violent ». Les rafales vont atteindre 
plus de 80 km/heure. Plusieurs équipes 
de la protection civile seront mobilisées, 
afin d’intervenir  pour  venir en aide aux 
citoyens. Notamment  pour  les volets qui 
claquent et menacent de chuter, des arbres 
qui plient, des matériaux de chantiers 
qui s'envolent comme de vulgaires 
feuilles mortes pour retomber sur les axes 
routiers. Cette situation peut perturber  
la circulation automobile dans certains 
endroits. Les vents vont se poursuivre 
jusqu'à demain, mais de moindre intensité.

I.B

annaBa / Direction des forêts 
Elaboration d’un programme de mesures préventives 

 de lutte contre les incendies

annaBa/ alerte météo 
Vents violents sur la wilaya d’Annaba

 annaBa / Célébration du 24 février 1971
A Annaba et dans tout le pays, on se rappelle de cette date 
marquante…Celle de la nationalisation des hydrocarbures

"Nous avons décidé 
la nationalisation 
des hydrocarbures". 

Par cette phrase, le président de 
la république Algérienne, feu 
Houari Boumedienne a annoncé 
le 24 février 1971" cette phrase 
historique "que l’Algérie tenait 
en main son destin énergétique"
51 ans après sa mort, le 27 
décembre 1978, le peuple 
Algérien marque aujourd'hui une 
halte envers ce grand visionneur 

et leader qu'a connu  l’Algérie. 
Les travailleurs de la Sonatrach, 
entreprise qui détient le monopole 
des hydrocarbures, dont certains 
retraités encore vivants se 

rappellent ces moments forts, 
ils évoquent la souveraineté 
du pays à travers les différents 
programmes lancés de l'Est à 
l'Ouest du Sud au Nord. Ses 

discours étaient mobilisateurs 
envers les investisseurs et 
porteurs de projets d'ici et 
d'ailleurs. A chacune de ses visites 
dans les pays, il ne manquait pas 
de parler de la nouvelle politique 
économique, des avantages 
accordés à l'investissement dans 
les différents programmes après 
la mise en place des piliers 
nécessaires dans les différents 
secteurs de développement, qu'il 
s'agisse de l'économie ou de 
l'amélioration tout azimut laissant 
entrevoir donc l'ouverture plus 

grande et sans contraintes de 
l’Algérie et de son économie 
d'ailleurs avec une grande fierté 
" Ce jou-là l’Algérie est devenue 
propriétaire de ses richesses". 
Aujourd’hui, les réformes de la 
nouvelle Algérie entreprises par le 
président Abdelmadjid Tebboune 
visent également l'économie 
s'articulant sur  les différents 
programmes socioéconomiques. 
Une Algérie nouvelle dont aspire 
d'ailleurs tout le peuple Algérien 
et sa jeunesse.

La direction des 
forêts d'Annaba a 
récemment entamé, 

en coordination avec la 
fondation du génie rural, à 
ouvrir des lignes de feu au 
niveau des monts Edough et 
des sites densément boisés, 
pour les protéger des feux de 
forêt durant  en prévision de 
la prochaine saison estivale 
2022, également la poursuite 
de la réalisation des projets 
d'ouverture de pistes 
forestières, au profit des 
habitants de plusieurs zones 
d'ombre, telles que Chétaibi 
et Séraidi. Le chargé de 
communication Mohsen 
Alem, a expliqué que le 
processus d'ouverture des 
lignes coupe-feu se poursuit 
pour y mettre fin avant le 20 
juin prochain, en prévision 
de tout déclenchement 
d'incendies en cas 
d’élévation de température. 
Les travaux sont concentrés 
actuellement au niveau des 
zones forestières de Seraidi, 
et du site 12 km ont été 
ouverts à partir des lignes de 

feu, à l’aide de bulldozers 
pour dégager les buissons et 
tracer un chemin de terre de 
9 mètres de large, dans le but 
d'empêcher la propagation 
des feux d'une chaîne de 
montagnes à l'autre, favorisé 
par des rafales de vent et 
l’inexistence d’un chemin 
de terre et l’absence  des 
lignes de feu devant les cité  
résidentielles proches des 
forêts, comme Bouzizi , Ain 
Barbar, ainsi qu'Al-Mashati 
et Chétaibi.
Notre source a souligné 
la poursuite des projets 
d'ouverture de pistes 
forestières, pour faciliter la 
circulation des citoyens et 
l’accomplissement de leurs 
activités agricoles.
La même source  a révélé la 
construction de deux tours 
de guet à Séraidi et El-Bouni, 
dans le but de surveiller 
et de protéger les forêts et 
éviter  la propagation des 
feux, de sorte que les unités 
de lutte contre l'incendie des 
services  forestiers et de la 
protection civile puissent 
élaborer un plan de terrain, 

basé sur les données qui 
leur parviennent des tours 
de contrôle. La première 
tour de guet est chargée de 
détecter les incendies au 
niveau des monts Edough   
s'étendant de Séraidi à la 
fin de Chétaibi et Oued El 
Aneb, la seconde tour est 
d'arpenter les zones boisées 
à Ain Al-Badra , Al-Chorfa, 
Al-Eulma, afin que les vents 
ne puissent transférer les 
feux sur les deux flancs. 
Selon les statistiques des 
services forestiers, l'été 
dernier, les incendies ont 
affecté  2.740 hectares dans 
les Monts Edough, en plus 
de 800 hectares dans les 
communes d'El-Chorfa et 
El-Eulma , et des pertes ont 
été enregistrées au niveau 
des forêts situées dans la 
commune d'Oued El Aneb 
, qui ont pu être circonscrits 
et finalement éteints à l'aide 
de canadairs. 
Selon notre source, lors des 
incendies, la tâche principale 
était de protéger et d'isoler 
la population en ouvrant des 
chemins de terre pour arrêter 

la progression des incendies 
vers les cités résidentielles 
et en éteignant les incendies. 
en profondeur pour éviter 
qu'ils ne se propagent.
Les incendies ont 
endommagé  le chêne-
liège, le chêne-hêtre et le 
pin maritime, ainsi que des 
arbres fruitiers tels que des 
oliviers et autres types de 
fruits, ainsi que des ruches 
et du bétail. Dans un autre  
contexte  Direction des 
services Agricoles (DSA) 
de la wilaya d'Annaba, en 
coordination avec ceux  
des forêts, a procédé au 
recensement de la population 
touchée par les incendies, en 
formant des comités mixtes 
de terrain et en se déplaçant 
sur les sites touchés par les 
sinistres, ce qui a permis de 
déterminer la liste définitive 
des personnes concernées 
par une indemnisation. Le 
processus de plantation 
a commencé en octobre 
dernier et se poursuivra 
jusqu'en mars.

Tayeb Zgaoula

Sihem ferdjallah
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annaBa / TransPorT
Violation flagrante de la réglementation !

Les taxieurs urbains de Safsaf augmentent unilatéralement les tarifs

annaBa / HaBiTaT

494 commerces AADL 
proposés à la vente

annaBa / soCiaL

Les travailleurs de l’entreprise publique 
de gestion des ordures ménagères 

réclament leurs salaires

annaBa / Pannes fréquentes d’ascenseurs
Les habitants des tours AADL de Boukhadra en colère

L’Agence de 
l’Amélioration et 
du Développement 

du Logement dénommée 
AADL a augmenté nombre des  
commerces proposés à la vente 
dans la wilaya d’Annaba passant 
à 494 commerces répartis entre 
la circonscription Mostefa 
Benaouda (Ex-Draa Errich), El 
Kalitoussa, et Djemaa Hocine. 
Cette décision est intervenue 
après que l’agence a annoncé, 
par l’intermédiaire de sa 
direction régionale d’Annaba, la 
semaine dernière, qu’elle  a mis 
en vente aux enchères et avec 
des promesses scellées pour 76 
commerces à usage commercial 
et de service dans le quartier de 
500 logements « AADL » Dans 
la zone «Djemaa Hocine» dans 
la commune d’El-Bouni, dans 
le but d’alimenter les habitants  
en alimentation générale .Les 

personnes souhaitant participer 
à la vente aux enchères doivent 
prendre attache avec le siège de 
la direction régionale « AADL » 
Annaba  afin de retirer le cahier 
des charges. La date limite de 
retrait du cahier des charges étant 
limitée à  15 jours. L’objectif du 
gouvernement en soumettant ces 
locaux commerciaux à la vente 
est de mettre à la disposition des 
jeunes des espaces commerciaux 
et d’éradiquer le commerce 
parallèle. Les opérations de 
mise en vente publiques des 
locaux commerciaux, réalisés en 
accompagnement de plusieurs 
programmes d’habitation de 
type location-vente, remontent à 
plusieurs années.

Les  travailleurs 
de l’entreprise 
publique de gestion 

des ordures ménagères ont 
organisé un sit-in devant 
leur entreprise protestant  
contre leurs conditions 
socioprofessionnelles  en 
lançant un SOS aux autorités 
locales et nationales en raison 
de la crise à laquelle ils font 
face en l’absence d’un plan 
de charge et du non-paiement 
de leurs mensualités. Lassés 
d’attendre depuis plus de trois  
mois pour avoir leurs revenus. 
Une situation qui a mis les 
travailleurs en colère, lesquels 
ont exprimé leur “ras-le-bol” 
par rapport à leurs conditions 
de
travail qu’ils considèrent 

comme “indignes”. Ces 
travailleurs précaires, comme 
ils aiment se définir, ont
soulevé leurs principales 
revendications, consistant 
à réclamer  leurs droits 
légitimes. Ces derniers n’ont 
pas manqué de crier leur colère 
en réclamant leur intégration 

dans des postes permanents 
en prenant en considération 
les années d’exercice, ils 
dénoncent le laxisme de la 
direction dans la régularisation 
de leurs revendications 
socioprofessionnelles, et 
dénoncent le climat social qui 
prévaut au sein de cette société.

Les habitants des tours 
de Boukhadra de la 
commune d’El Bouni  

souffrent énormément. «C’est 
une souffrance de rester ici», se 
plaint un sexagénaire rencontré 
dans une épicerie. «Je vous le 
dit honnêtement, j’ai la paresse 
de faire mes courses en pensant 
à  grimper 14 étages», nous 
dit-il avant de critiquer les 
gestionnaires du site, «Nous 
avons été voir les responsables  
à plusieurs reprises, mais en 
vain», déplore son voisin qui 
parle de la situation de stress 
que vivent les habitants de 
cette cité au quotidien. «Des 
fois, on est étonné que l’un des 
ascenseurs tombe en panne alors 
qu’il fonctionnait la veille», 

s’exclama un locataire. «Les 
ascenseurs sont tout le temps en 
panne.  Les enfants scolarisés de 
retour de leurs établissements 
scolaires sont obligés de monter 
neuf étages avec des cartables 
de 20 kg sur le dos. Un problème 
doublement ressenti par les 
habitants des étages supérieurs, 
surtout quand des immeubles de 
ces cités culminent à plus de dix 
étages. Les habitants souffrent le 
martyre notamment, les malades 
chroniques, les personnes  âgées, 
les handicapés qui se  retrouvent 
tout le temps essoufflés en 
montant et remontant les étages 
du bâtiment, ils réclament une 
intervention immédiate des 
responsables concernés afin de 
mettre un terme à leur doléance.

Les habitants de la ville 
d’Annaba se plaignent, 
ces derniers temps, 

de l’augmentation illégale 
de tarifs de transport par 
taxi collectif qui opèrent à 
travers les lignes du centre 
ville - SAFSAF, où certains 
chauffeurs de taxi ont 
augmenté le prix au de-là de 

sa limite légale, de 40DA à 
50 DA  la place surtout pour 
la ligne Annaba – Plaine ouest, 
une augmentation dénoncée 
par la majorité des usagers de 
transport. Malheureusement  
toujours fidèles à leurs astuces, 
plusieurs  transporteurs des 
taxis collectifs, notamment 
ce qui assure la ligne Annaba 
_ Safsaf, continue à imposer 

leur diktat au détriment des 
malheureux citoyens. Depuis 
quelques jours, ces derniers, 
sans aucun avis préalable 
ont été obligés de subir une 
augmentation des prix de 
transport.
Le hic dans cette affaire, 
c’est que cette augmentation 
s’est faite sans l’aval de la 
Direction concernée. Ce qui 

confirme encore une fois 
que ces chauffards ne font 
qu’à leur tête et qu’ils sont 
loin de se soumettre aux 
dispositions légales interdisant 
toute augmentation des tarifs 
en dehors du cadre légal et 
des  sanctions prévues aux 
contrevenants. Selon les 
instructions de la tutelle, les 
tarifs de tous types de transport 

terrestres resteront inchangés 
sans une instruction officielle, 
puisque des dizaines de 
plaintes ont été déposées par 
des citoyens qui ont dénoncé 
cette situation alarmante qui 
dure depuis quelques jours. 
Qu’attendent les responsables 
de la direction des transports 
pour réagir et prendre les 
mesures qui s’imposent.

Sihem ferdjallah

Sara.Y

Sara.Y

Imen.B



Madame le wali 
Labiba Ouinez 
Mebarki a présidé 

hier, les cérémonies de la 
commémoration du 3ème 
anniversaire de la journée 
nationale de la fraternité et 
la cohésion entre le peuple et 
son armée pour la démocratie, 
célébrée le 22 février de chaque 
année. Cela s’est déroulé en 
présence des autorités locales 
civiles et militaires.
A partir du complexe sportif 
‘’Souidani Boudjmaa’’, le 
coup d’envoi des festivités a 
été donné, où une caravane a 

été lancée au niveau du musée 
du Moudjahid au profit des 
adhérents des institutions 
des jeunes et des élèves 
scolarisés. Une galerie de 
photos a  été visitée autour 
de la citoyenneté qui montre 
les grands évènements qu’a 
connus le pays, concrétisant 
de belles images de solidarité 
et de cohésion entre les 
différents corps sécuritaires 
et le peuple, à l’image des 
derniers incendies enregistrés 
l’été passé dans les quatre 
coins du pays, et la pandémie 
de la Covid-19. 
A cette occasion, une peinture 
murale a été signée par 

madame le Wali et le Chef 
du secteur militaire, cette 
dernière témoigne la fraternité 
réelle entre le peuple algérien 
et son armée. La délégation de 
la wilaya a assisté à plusieurs 
autres activités, comme 
des expositions sportives 
et artistiques contenant des 
poèmes et des chansons 
patriotiques.
Au niveau de la commune de 
Ben-Djerah, une campagne de 
reboisement de 2000 arabes 
a été aussi lancée, cette belle 
initiative a eu lieu exactement 
à la montagne de Maouna, et 
qui s’inscrit dans la campagne 
nationale de reboisement pour 

indemniser les zones sinistrées, 
cette opération a connu la 
participation des éléments de 
l’armée nationale populaire, et 
la société civile ainsi que les 
différents secteurs actifs.

Les cérémonies de la journée 
nationale se sont achevées par 
la visite de Madame le wali 
au camp sportif qui se situe 
à Ain-Sefra à la montagne de 
Maouna.
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GuELMa / CÉLÉBraTion
La commémoration de la journée nationale de la fraternité 

et de la cohésion entre le peuple et son armée à Guelma

Deux adolescentes 
ont subi une chute 
au niveau de deux 

immeubles distincts l’un à la 

cité ‘’229 logements’’ de Sidi 
Salem , et l’autre à la cité ‘’400 
logements’’ de Berrahal, selon 
une  source d’information 
crédible de la protection 

civile. Grièvement blessées, 
agées de 15 ans et 13 ans, les 
adolescentes ont été évacuées à 
l’hôpital par les éléments de la 
protection civile. Ces derniers 

sont intervenus pour prêter 
secours aux victimes avant 
d’être transférées aux urgences 
de l’hôpital « Ibn Rochd » pour 
recevoir les soins nécessaires. 

Une enquête minutieuse a été 
diligentée par les éléments de 
la police  afin de déterminer 
les vrais motifs de ces deux 
drames. 

annaBa / FaiT DivErs

Chute de deux adolecentes de deux immeubles l’une 
à El Bouni et l’autre à Berrahal

Une découverte macabre 
a été faite, en fin de 
semaine, au niveau 

de de la cité Safsaf où un vieil 
homme a été découvert mort 
depuis quelques jours. En effet,  

selon des sources proches de 
la protection civile, un corps 
en état de décomposition très 
avancé a été découvert dans 
un domicile. Il s’agit du corps 
d’un homme âgé d’environ 70 
ans et qui vivait seul dans son 

domicile. La dépouille mortelle 
a été évacuée vers la morgue 
de l’hôpital d’Ibn Rochd. Une 
enquête a été ouverte par les 
éléments de la sécurité afin de 
déterminer les circonstances du 
décès. 

annaBa / FaiTs DivErs
Un vieil homme retrouvé mort à son domicile à la cité Safsaf

Sarah Yahia

Imen.B

Des experts de 
l’Unesco, réunis 
en 2018 lors d’une 

rencontre internationale sur la 
conservation et la revitalisation 
de la Casbah d’Alger, ont 
préconisé la création d’une 
agence unique chargée de la 
gestion du dossier de la Casbah 
d’Alger en vue d’améliorer 
ses performances à travers 
une vision basée sur le 
développement durable.
La chef d’unité des Etats 
Arabes au Centre patrimoine 
mondial de l’Unesco, Nada 
El Hassan, a présenté, les 
recommandations issues de ce 
forum, notamment la création 
d’une instance unique destinée 

à la gestion de la vieille cité en 
plus de réduire la bureaucratie 
et d’accélérer sa réhabilitation.
Aux yeux des experts de 
l’Unesco, l’agence préconisée 
devrait être dotée d’un “pouvoir 
de décision rapide” et regrouper 

toutes les disciplines en une 
“structure unique” afin que les 
opérations de réhabilitation ne 
soient plus “fragmentaires”, 
mais inscrites dans un plan 
d’ensemble cohérent.         
La gestion du dossier de la 

restauration et de réhabilitation 
de la Casbah d’Alger était sous 
la tutelle du ministère de la 
Culture avant son transfert en 
2016 à la wilaya d’Alger qui 
assure depuis la gestion de ce 
dossier du patrimoine matériel. 
Le ministère continuait, 
cependant, d’assurer  l’appui et 
le suivi techniques technique.   
Fin 2020, un conseil 
interministériel a été consacré 
à l’examen du dossier relatif 
à la sauvegarde de la Casbah 
d’Alger en présence de 
plusieurs ministres notamment 
ceux de la Culture, de l’Habitat 
et du Tourisme ainsi que du 
wali d’Alger.
L’ancien Premier ministre, 

Abdelaziz Djerrad, avait insisté 
sur l’importance à accorder 
au volet institutionnel dédié 
à la gestion du programme de 
réhabilitation et de sauvegarde 
de la Casbah d’Alger dont 
l’organisation doit être en 
‘’capacité à répondre aux 
exigences de la coordination 
permanente des différents 
intervenants’’ dans ce 
programme.
La participation des 
associations de la société 
civile dans l’approche des 
objectifs des programmes 
d’investissements et de 
l’évaluation de leur réalisation 
a été également souligné lors de 
cette réunion interministérielle. 

CasBaH D’aLGEr

Les principales recommandations de la rencontre de 
l’Unesco de 2018

Douakha.Z 



Les Etats-Unis défendent leur stratégie de sanctions 
graduelles contre la Russie

Au Brésil, une semaine après les inondations à Petropolis, 
le bilan des victimes ne cesse d’augmenter

La Bosnie, un autre front préoccupant pour l’UE

Joe Biden a annoncé, mardi, 
une « première tranche » 
de mesures économiques 

visant directement Moscou. 
Pour Washington, il s’agit, 
face au « début d’une invasion, 
du début de notre réponse. » 
Evoquées depuis des mois, 
certaines représailles restent 
ainsi pour l’heure en réserve, 
selon le monde fr.
Les Etats-Unis et la Russie se 
confrontent, mais chacun sur 
son terrain. Moscou a placé le 
monde devant le fait accompli, 
en reconnaissant les deux « 
républiques » autoproclamées du 
Donbass ukrainien. Washington, 
de son côté, a fait savoir de 
longue date qu’il ne s’engagerait 
pas dans un conflit militaire, aux 
conséquences imprévisibles. 
En revanche, l’administration 
Biden a décidé d’utiliser un 
autre attribut de puissance et de 
souveraineté pour répondre à la 
Russie : le dollar. « Près de 80 
% des transactions quotidiennes 
en devises de la Russie sont en 

dollars et près de la moitié du 
commerce international de la 
Russie est conduite en dollars », 
rappelle la Maison Blanche dans 
une note publique.
Au lendemain de l’introduction 
de sanctions centrées sur les 
investissements et le commerce 
avec le Donbass, Joe Biden a 
annoncé, mardi 22 février, une 
« première tranche » de mesures 
économiques visant directement 
la Russie. Au-delà du gel du 

gazoduc Nord Stream 2, dont 
Washington semble revendiquer 
la paternité au même titre que 
l’Allemagne, les Etats-Unis 
pèsent chaque annonce au 
trébuchet.
Evoquées depuis des mois, 
certaines mesures restent 
en réserve. Pour l’heure, 
pas question d’interdire les 
exportations vers la Russie 
d’équipements avec des 
composants américains, ou 

bien de déconnecter ce pays 
du système d’informations 
financières Swift, ce qui aurait 
des effets redoutables pour les 
entreprises occidentales. Dans 
cette crise, tout a un prix : les 
actions militaires russes, comme 
les réponses européennes et 
américaines. Chaque décision est 
un témoignage de détermination 
et un message à l’autre partie.
« Au nom du ciel, d’où est-ce 
que Poutine pense tenir le droit 
de reconnaître de soi-disant 
nouveaux pays sur un territoire 
appartenant à ses voisins ? Il 
s’agit d’une violation flagrante 
du droit international, exigeant 
une réponse ferme de la 
communauté internationale », a 
déclaré le président américain. 
De son côté, le secrétaire d’Etat 
Antony Blinken, qui recevait 
son homologue ukrainien 
Dmytro Kuleba, a dénoncé « 
la plus grave menace pour la 
sécurité en Europe depuis la 
seconde guerre mondiale ». Le 
ministre ukrainien n’a pas émis 

de critiques contre la stratégie 
américaine, mais il a évacué les 
considérations sur les différents 
niveaux de gravité des actions 
russes. « Ça n’existe pas, une 
invasion mineure, moyenne ou 
majeure. Une invasion est une 
invasion. »
Laisser un filet de lumière à la 
diplomatie
Washington insiste sur le fait que 
les sanctions ne constituent pas 
une finalité. Il s’agit de laisser un 
filet de lumière à la diplomatie. 
Mais Vladimir Poutine lui-même 
rend les choix plus simples en 
déchirant les accords de Minsk 
et en exprimant à voix haute sa 
négation de l’Ukraine comme 
pays souverain. Le secrétaire 
d’Etat Antony Blinken a donc 
logiquement annulé sa rencontre 
prévue avec son homologue 
Sergueï Lavrov à Genève, 
jeudi. Aucune rencontre entre le 
président américain et Vladimir 
Poutine n’est plus envisagée.

Les autorités ont retrouvé 
186 corps, dont ceux 
de trente-trois enfants. 

Soixante-neuf personnes sont 
toujours portées disparues, selon 
le monde fr.
Une semaine après les violents 
orages qui ont dévasté la ville 
brésilienne de Petropolis (Etat 
de Rio de Janeiro), le bilan 
s’élevait, mardi 22 février, à 186 
morts, tandis que les recherches 
de dizaines de disparus se 
poursuivaient.
Depuis les inondations et les 
glissements de terrain provoqués 
par les pluies torrentielles du 
15 février, les secouristes ont 
retrouvé les corps de « cent 

treize femmes et soixante-treize 
hommes », a déclaré la police 
locale, précisant que, parmi elles, 
« trente-trois victimes étaient des 
enfants ».
Selon la police, soixante-neuf 
personnes sont toujours portées 
disparues, un chiffre qui a 
diminué ces derniers jours, au 
fur et à mesure que les corps ont 
été identifiés ou que des familles 
ont retrouvé des proches sains et 
saufs. Par ailleurs, plus de huit 
cents personnes ayant dû quitter 
leur domicile situé dans des zones 
à risque étaient encore hébergées 
dans des structures d’accueil 
d’urgence, mardi.
Une série de pluies meurtrières

Il y a une semaine jour pour jour, 
il a plu en quelques heures dans la 
soirée davantage que la moyenne 
du mois de février dans cette ville 
touristique de 300 000 habitants 
située à 60 kilomètres au nord de 
Rio de Janeiro.
Les glissements de terrain ont 
détruit des dizaines d’habitations 
bâties à flanc de colline et les 
inondations ont fait déborder 
le lit des rivières, arrachant des 
arbres, renversant des véhicules et 
recouvrant les rues d’une épaisse 
couche de boue.
Au cours des trois derniers 
mois, le Brésil a été touché par 
d’autres pluies meurtrières qui 
ont fait des dizaines de morts, 

notamment dans les Etats de 
Bahia et du Minas Gerais. Selon 
les spécialistes, ces phénomènes 

météorologiques extrêmes sont de 
plus en plus fréquents en raison 
des changements climatiques.

Les Vingt-Sept s’inquiètent 
des visées sécessionnistes 
de l’entité serbe dirigée par 

Milorad Dodik, selon le monde fr.
C’est un autre front ouvert devant 
la diplomatie européenne et elle 
a beaucoup tardé à l’évoquer : la 
situation en Bosnie est pourtant 
« plus préoccupante que jamais 
» et les visées sécessionnistes 
de l’entité serbe pourraient 
aboutir à la désintégration de la 
Bosnie, a souligné, dimanche 20 
février, le haut-représentant de 
l’Union européenne (UE), Josep 
Borrell. Des propos répétés le 
lendemain, à Bruxelles, lors 
d’une réunion des ministres des 
affaires étrangères des Vingt-Sept 

: « L’Union ne peut avoir affaire 
à une Bosnie divisée, ceux qui 
œuvrent pour cela se trompent 

lourdement. »
Les ministres étaient évidemment 
focalisés sur la crise ukrainienne 

mais ils ne nient plus l’urgence 
de se pencher sur cet autre 
dossier inflammable, d’autant 
que Moscou y joue, là encore, 
un rôle-clé. Il ne faut pas que la 
Bosnie, et les Balkans en général 
deviennent « un terrain de jeu 
pour des acteurs non-européens 
», a par exemple souligné le 
ministre autrichien Alexander 
Schallenberg en visant, sans 
la citer, la Russie. Celle-ci 
apporte, en tout cas, son soutien 
à Milorad Dodik, le leader de la 
Republika Srpska (République 
serbe de Bosnie), l’une des deux 
entités bosniennes, au côté de la 
fédération croato-musulmane.
Discours et menaces

Ce dernier multiplie depuis des 
mois les discours et les menaces, 
laissant entendre qu’il veut quitter 
l’armée, le système judiciaire et 
le système fiscal de la Bosnie, 
recréer des institutions bosno-
serbes parallèles et, dès lors, 
remettre en cause les accords 
de Dayton. Conclus en 1995, ils 
mirent un terme à la sanglante 
guerre de l’ex-Yougoslavie 
en organisant un système 
complexe de partage du pouvoir 
par rotation. En décembre, le 
Parlement de la Republika Srpska 
donnait jusqu’au 10 juin à son 
gouvernement pour ébaucher la 
séparation.
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PrÉsiDEnTiELLE: 

Emmanuel Macron tiendra un premier meeting 
le 5 mars à Marseille

sYriE:

frappe israélienne sur une ville frontalière du Golan

Poutine se dit «ouvert au dialogue» mais les intérêts russes 
restent «non négociables»

L’Égypte 
dénonce 

l’attaque des 
Houthis contre 

un aéroport 
saoudien Emmanuel Macron, 

qui n’a pas encore 
déclaré sa candidature 

à la présidentielle, tiendra 
son premier meeting de 
campagne le samedi 5 mars 
à Marseille, au Parc Chanot, 
ont indiqué mercredi trois 
sources LREM à l’AFP.
Le chef de l’Etat devrait 
déclarer sa candidature dans 
le courant de la semaine 
prochaine, à une date 
encore inconnue, selon son 
entourage.
En pleine crise entre 
l’Ukraine et la Russie, 
Emmanuel Macron a 
repoussé la question de sa 
candidature au plus près de 
la date limite fixée par le 
Conseil constitutionnel le 4 

mars , selon ARABNEWS
Le chef de l’Etat est très 
attaché à l’idée de prouver 
qu’il préside “jusqu’au 
dernier quart d’heure”, selon 
son entourage. 
Sa déclaration de 
candidature devrait dès lors 
être repoussée à la semaine 
du 28 février. 
Son entourage renvoyait 
dimanche à une interview 
dans Ouest-France dans 
laquelle Emmanuel Macron 
dit, lorsqu’on lui demande 
s’il ne se déclare qu’en mars: 
“je ne vous ai rien dit”.
La situation a provoqué 
une série de critiques 
de l’opposition, qui lui 
reproche de se “cacher” et 
de faire campagne sans le 

dire.
Selon un sondage Elabe 
publié mercredi, Emmanuel 
Macron est toujours en 
tête des intentions de 
vote au premier tour de 
la présidentielle (24,5%), 

devant Marine Le Pen 
(RN) à 18%, tandis qu’Eric 
Zemmour (Reconquête!) est 
stable à 13,5% et Valérie 
Pécresse (LR) chute à 11,5%, 
juste devant le candidat LFI 
Jean-Luc Mélenchon(11%).

Israël a bombardé mardi 
soir une ville au sud-ouest 
de Damas, causant des 

dégâts matériels, a rapporté 
l’agence de presse syrienne 
SANA.
“L’ennemi israélien a mené 
une frappe avec plusieurs 
missiles sol-sol” depuis le 
plateau du Golan annexé 
par Israël, visant la ville 
de Qouneïtra vers 24H30 
(22H30 GMT), a indiqué 

mercredi l’agence officielle 
syrienne. 
L’agence qui cite une source 
militaire, a fait état de dégâts 
matériels sans d’autres 
précisions. 
De son côté, l’Observatoire 
syrien des droits de l’Homme 
(OSDH) qui dispose d’un 
vaste réseau de sources en 
Syrie, a fait état d’explosions 
dans la ville de Qouneïtra “à la 
suite de frappes israéliennes 

sur des postes militaires” , 
selon ARABNEWS
C’est la troisième fois depuis 
le début du mois qu’Israël 
bombarde la Syrie, après des 
frappes le 17 février contre 
un poste militaire du régime 
dans la ville de Zakiya, au 
sud de Damas, et le 9 février 
contre des batteries anti-
aériennes en réponse à un tir 
de missile depuis la Syrie.
Depuis le début de la guerre 

en Syrie en 2011, Israël a 
mené des centaines de frappes 
en territoire syrien, ciblant 
des positions des soldats du 
régime ainsi que des forces 
iraniennes et du Hezbollah 
libanais, qui combattent aux 
côtés du régime de Damas.
L’Etat hébreu a déclaré à 
plusieurs reprises qu’il ne 
permettrait pas à son ennemi, 
l’Iran, d’étendre son influence 
en Syrie.

Le président russe Vladimir 
Poutine a insisté mercredi 
sur le caractère “non 

négociable” des intérêts et de 
la sécurité de son pays, vantant 
ses capacités militaires tout en 

se disant disposé à trouver des 
“solutions diplomatiques” dans 
la crise avec l’Ukraine.
“Notre pays est toujours ouvert 
à un dialogue directe et honnête 
pour trouver des solutions 

diplomatiques aux problèmes 
les plus complexes”, a déclaré 
M. Poutine dans un discours 
télévisé à l’occasion de la 
“Journée du défenseur de la 
Patrie” , selon ARABNEWS.
“Cependant, les intérêts et la 
sécurité de nos citoyens sont 
pour nous non négociables”, 
a poursuivi M. Poutine qui 
réclame aux Occidentaux des 
garanties telles que la promesse 
que l’Ukraine n’intègrera jamais 
l’Otan et la fin du renforcement 
de l’Alliance à ses frontières.
Citant comme menaces pour 
la Russie “le relâchement 
du système de contrôle des 
armements” et “les activités 
militaires de l’Otan”, le président 
russe a une nouvelle fois estimé 
que les inquiétudes de son pays 

restaient “sans réponse”.
Le président russe a également 
promis de continuer à 
développer les capacités de 
l’armée et de la flotte russes, 
les “technologies numériques 
avancées” et l’intelligence 
artificielle autant que les armes 
dites “hypersoniques”.
Ukraine: Taïwan condamne 
l’attitude de la Russie 
TAIPEI: La présidente de 
Taïwan a condamné mercredi 
la Russie pour avoir ordonné 
l’envoi de troupes dans les 
territoires contestés d’Ukraine 
et a ordonné à l’armée de 
renforcer sa propre protection 
contre les tensions croissantes 
avec la Chine voisine.  
“Notre gouvernement condamne 
la violation par la Russie de la 

souveraineté de l’Ukraine (...) 
et exhorte toutes les parties 
à continuer à résoudre les 
différends par des moyens 
pacifiques et rationnels”, a 
déclaré Mme Tsai mercredi.
Elle-même sous la menace 
d’une invasion par un voisin 
géant, la démocratie autonome 
de Taïwan surveille de près la 
crise en Ukraine.  
Pékin revendique la souveraineté 
sur Taïwan et a juré de s’en 
emparer un jour, par la force 
si nécessaire.  Il a intensifié la 
pression militaire, diplomatique 
et économique sur Taïwan 
depuis l’arrivée au pouvoir de 
la présidente Tsai Ing-wen en 
2016, qui estime que l’île est 
une nation souveraine et ne fait 
pas partie de la Chine.   

Le ministère égyptien 
des Affaires étrangères 
a condamné «avec 

la plus grande fermeté» 
l’«attaque terroriste» commise 
par la milice houthie, soutenue 
par l’Iran, contre l’aéroport 
roi Abdallah à Jizan, en Arabie 
saoudite, selon ARABNEWS.
L’attaque de drone a fait 
plusieurs blessés parmi les 
civils et causé des dommages 
matériels. Le ministère 
a déclaré que le ciblage 
répété par les Houthis 
des installations civiles 
saoudiennes, notamment 
les aéroports et des civils 
innocents, constituait une 
violation manifeste du droit 
humanitaire international. 
Il a également affirmé que 
les attaques des Houthis 
représentaient une menace 
flagrante pour la sécurité 
et la stabilité du Royaume, 
ainsi que pour la sécurité et la 
liberté de l’aviation civile.
Il a par ailleurs fait part de la 
«pleine solidarité» de l’Égypte 
avec l’Arabie saoudite dans 
les mesures qu’elle prend 
pour faire face à ces «attaques 
terroristes méprisables», et 
a insisté sur le fait que la 
sécurité et la stabilité des deux 
pays frères sont liées.
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PsG :
La MLS ne veut pas de Neymar

Après avoir déclaré près avoir déclaré 
son désir de jouer en son désir de jouer en 
MLS après le PSG, MLS après le PSG, 

Neymar a reçu une réponse du Neymar a reçu une réponse du 
championnat nord-américain.championnat nord-américain.
Une passe décisive, un but, Une passe décisive, un but, 
un penalty arrêté. Pour son un penalty arrêté. Pour son 
retour de blessure après trois retour de blessure après trois 
mois d’arrêt, Neymar n’a pas mois d’arrêt, Neymar n’a pas 
fait semblant contre le Real fait semblant contre le Real 
Madrid et Nantes. Encore un Madrid et Nantes. Encore un 
peu à court physiquement, peu à court physiquement, 
le Brésilien a quand même le Brésilien a quand même 
montré qu’il reste un pion montré qu’il reste un pion 
essentiel du dispositif parisien essentiel du dispositif parisien 
avec Kylian Mbappé et Messi.avec Kylian Mbappé et Messi.
A 30 ans, Neymar a déjà laissé A 30 ans, Neymar a déjà laissé 
entendre qu’il ne fera pas de entendre qu’il ne fera pas de 
vieux os avec la sélection vieux os avec la sélection 
brésilienne, la Coupe du brésilienne, la Coupe du 
Monde 2022 au Qatar étant Monde 2022 au Qatar étant 
très certainement sa dernière. très certainement sa dernière. 
Mais qu’en sera-t-il en club Mais qu’en sera-t-il en club 
? Sous contrat jusqu’en 2025 ? Sous contrat jusqu’en 2025 
avec le PSG, l’ancien ailier du avec le PSG, l’ancien ailier du 
Barça a les idées bien claires Barça a les idées bien claires 
sur le sujet, comme il l’a avoué sur le sujet, comme il l’a avoué 
au podcast Fenómenos.au podcast Fenómenos.
«J’ai très envie de rejouer à «J’ai très envie de rejouer à 
Santos. Ce qui me manque Santos. Ce qui me manque 
vraiment c’est de jouer chez vraiment c’est de jouer chez 
moi, mon Dieu, ce stade est moi, mon Dieu, ce stade est 
merveilleux. J’ai aussi très merveilleux. J’ai aussi très 
envie de jouer aux Etats-Unis, envie de jouer aux Etats-Unis, 
au moins une saison. C’est un au moins une saison. C’est un 
championnat court. Tu as trois championnat court. Tu as trois 
ou quatre mois de vacances.»ou quatre mois de vacances.»

La MLS ne veut plus de La MLS ne veut plus de 

touristestouristes
Deux appels du pied qui ne Deux appels du pied qui ne 
sont pas restés sans réponse sont pas restés sans réponse 
notamment du côté des Etats-notamment du côté des Etats-
Unis. Mis au courant de la Unis. Mis au courant de la 
sortie médiatique de Neymar, sortie médiatique de Neymar, 
Don Garber, le patron de la Don Garber, le patron de la 
MLS, a pris position sur une MLS, a pris position sur une 
arrivée du Parisien. Bien loin arrivée du Parisien. Bien loin 

de celle qu’on peut imaginer.de celle qu’on peut imaginer.
«Nous n’avons pas besoin de «Nous n’avons pas besoin de 
faire venir un grand joueur faire venir un grand joueur 
à la fin de sa carrière car il a à la fin de sa carrière car il a 
décidé qu’il voulait prendre décidé qu’il voulait prendre 
sa pré-retraite en MLS. S’ils sa pré-retraite en MLS. S’ils 
ne viennent pas ici pour jouer ne viennent pas ici pour jouer 
et contribuer de manière et contribuer de manière 
significative à nos équipes significative à nos équipes 

et à notre ligue, respecter le et à notre ligue, respecter le 
championnat et ses fans, sinon, championnat et ses fans, sinon, 
nous ne voulons pas d’eux en nous ne voulons pas d’eux en 
MLS.»MLS.»
«Nous voulons que notre «Nous voulons que notre 
histoire parle de jeunes joueurs histoire parle de jeunes joueurs 
venant ici à leurs débuts ou au venant ici à leurs débuts ou au 
sommet de leur carrière.»sommet de leur carrière.»
L’âge d’or d’une pré-retraite en L’âge d’or d’une pré-retraite en 

MLS n’est donc qu’un lointain MLS n’est donc qu’un lointain 
souvenir. Le championnat souvenir. Le championnat 
nord-américain veut revoir nord-américain veut revoir 
sa ligne de conduite et sa ligne de conduite et 
s’évertue déjà à la changer s’évertue déjà à la changer 
avec notamment l’arrivée de avec notamment l’arrivée de 
Lorenzo Insigne l’été prochain Lorenzo Insigne l’été prochain 
ou de Xherdan Shaqiri, à la ou de Xherdan Shaqiri, à la 
relance après son échec à l’OL.relance après son échec à l’OL.
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La 18e journée du a 18e journée du 
championnat de Ligue championnat de Ligue 
1 de football, prévue 1 de football, prévue 

vendredi, marquant le début de vendredi, marquant le début de 
la phase retour, sera marquée la phase retour, sera marquée 
par le derby des extrêmes par le derby des extrêmes 
entre l’USM Alger et le NA entre l’USM Alger et le NA 
Husseïn-Dey, alors que le Husseïn-Dey, alors que le 
Paradou AC, en déplacement Paradou AC, en déplacement 
à Chlef, visera la position de à Chlef, visera la position de 
dauphin.dauphin.
Dix jours après la fin de la Dix jours après la fin de la 
première partie de la saison, première partie de la saison, 
les clubs de l’élite reprennent les clubs de l’élite reprennent 
du service à l’occasion de du service à l’occasion de 
cette 18e journée, qui sera cette 18e journée, qui sera 
tronquée de trois rencontres : tronquée de trois rencontres : 
RC Relizane- JS Saoura, HB RC Relizane- JS Saoura, HB 
Chelghoum-Laïd- ES Sétif, Chelghoum-Laïd- ES Sétif, 
et CR Belouizdad-MC Alger, et CR Belouizdad-MC Alger, 
en raison de l’engagement en raison de l’engagement 
du CRB, l’Entente, et la du CRB, l’Entente, et la 
JSS dans les compétitions JSS dans les compétitions 
africaines interclubs : Ligue africaines interclubs : Ligue 
des champions et Coupe de la des champions et Coupe de la 
Confédération.Confédération.
L’affiche de la reprise se L’affiche de la reprise se 
jouera au stade Omar-Hamad jouera au stade Omar-Hamad 
(ex-Bologhine) entre l’USMA (ex-Bologhine) entre l’USMA 
(4e, 30 pts) et le quatrième (4e, 30 pts) et le quatrième 
relégable le NA Husseïn-Dey relégable le NA Husseïn-Dey 
(15e, 14 pts), dans un derby (15e, 14 pts), dans un derby 
des extrêmes qui s’annonce des extrêmes qui s’annonce 
chaud.chaud.
Si l’USMA aspire à préserver Si l’USMA aspire à préserver 
la dynamique (8 matchs de la dynamique (8 matchs de 
suite sans défaite, ndlr), le suite sans défaite, ndlr), le 
Nasria, dos au mur, devra Nasria, dos au mur, devra 
impérativement réagir pour impérativement réagir pour 

amorcer sa mission de amorcer sa mission de 
sauvetage.sauvetage.
Le nouvel entraîneur serbe Le nouvel entraîneur serbe 
de l’USMA Zlatko Krmpotic de l’USMA Zlatko Krmpotic 
effectuera ses grands débuts effectuera ses grands débuts 
sur le banc algérois, lui qui a sur le banc algérois, lui qui a 
pris le relais, en remplacement pris le relais, en remplacement 
du Français Denis Lavagne, du Français Denis Lavagne, 
limogé en décembre dernier limogé en décembre dernier 
pour mauvais résultats.pour mauvais résultats.
Le Paradou AC (3e, 30 pts), se Le Paradou AC (3e, 30 pts), se 
rendra à Chlef pour défier une rendra à Chlef pour défier une 
coriace équipe de l’ASO (11e, coriace équipe de l’ASO (11e, 
20 pts), qui s’est réveillée 20 pts), qui s’est réveillée 
en alignant trois victoires de en alignant trois victoires de 
rang.rang.
L’objectif des «Académiciens» L’objectif des «Académiciens» 
est clair : gagner à Chlef pour est clair : gagner à Chlef pour 
s’emparer provisoirement s’emparer provisoirement 
de la position de dauphin. de la position de dauphin. 

Les Chélifiens, quant à eux, Les Chélifiens, quant à eux, 
ambitionnent de rester leur ambitionnent de rester leur 
dynamique, et du coup se dynamique, et du coup se 
rapprocher de la première rapprocher de la première 
partie du tableau.partie du tableau.

Le CSC sans Hadjar en Le CSC sans Hadjar en 
appel à Oranappel à Oran

 Le CS Constantine (7e, 29  Le CS Constantine (7e, 29 
pts), dont l’entraîneur Chérif pts), dont l’entraîneur Chérif 
Hadjar a décidé de jeter Hadjar a décidé de jeter 
l’éponge, effectuera un long l’éponge, effectuera un long 
déplacement à l’Ouest pour déplacement à l’Ouest pour 
défier le MC Oran (13e, 18 défier le MC Oran (13e, 18 
pts), qui a vu l’arrivée du pts), qui a vu l’arrivée du 
nouvel entraîneur Abdelkader nouvel entraîneur Abdelkader 
Amrani.Amrani.
Auteur de résultats irréguliers Auteur de résultats irréguliers 
à l’aller, la formation oranaise à l’aller, la formation oranaise 
aura à cœur de bien entamer aura à cœur de bien entamer 
cette phase retour, face à une cette phase retour, face à une 

équipe constantinoise, qui ne équipe constantinoise, qui ne 
respire pas la confiance, elle respire pas la confiance, elle 
qui n’a décroché qu’une seule qui n’a décroché qu’une seule 
victoire lors des six derniers victoire lors des six derniers 
matchs.matchs.
Toutefois, ce match intervient Toutefois, ce match intervient 
dans un contexte particulier dans un contexte particulier 
pour la formation oranaise, pour la formation oranaise, 
dont les joueurs ont refusé dont les joueurs ont refusé 
de s’entraîner mardi pour de s’entraîner mardi pour 
réclamer le payement de leurs réclamer le payement de leurs 
arriérés.arriérés.
Au stade du 1e-novembre de Au stade du 1e-novembre de 
Tizi-Ouzou, la JS Kabylie Tizi-Ouzou, la JS Kabylie 
(8e, 28 pts), qui a bouclé la (8e, 28 pts), qui a bouclé la 
première partie de la saison par première partie de la saison par 
un succès à la maison face au un succès à la maison face au 
PAC (2-0), évoluera, à priori PAC (2-0), évoluera, à priori 
sur du velours, face à l’un sur du velours, face à l’un 
des relégables : l’Olympique des relégables : l’Olympique 

Médéa (15e, 14 pts), qui reste Médéa (15e, 14 pts), qui reste 
sur un triste record de 10 sur un triste record de 10 
défaites consécutives.défaites consécutives.
Les «Canaris seront face à Les «Canaris seront face à 
une opportunité de rejoindre une opportunité de rejoindre 
le haut du tableau, eux qui le haut du tableau, eux qui 
ne leur restent que l’objectif ne leur restent que l’objectif 
du championnat, après leur du championnat, après leur 
élimination dès le 2e tour élimination dès le 2e tour 
préliminaire additionnel de la préliminaire additionnel de la 
Coupe de la Confédération.Coupe de la Confédération.
Du côté de la capitale des Du côté de la capitale des 
«Zibans», l’US Biskra (8e, 28 «Zibans», l’US Biskra (8e, 28 
pts), tentera de confirmer ses pts), tentera de confirmer ses 
excellents résultats à la maison excellents résultats à la maison 
(3e meilleure équipeavec 22 (3e meilleure équipeavec 22 
points pris sur 27 possibles, points pris sur 27 possibles, 
ndlr), en recevant le RC Arbaâ ndlr), en recevant le RC Arbaâ 
(10e, 21 pts).(10e, 21 pts).
Les joueurs de l’entraîneur Les joueurs de l’entraîneur 
Youcef Bouzid devront tout Youcef Bouzid devront tout 
de même rester vigilants face de même rester vigilants face 
à une équipe de l’Arbaâ, qui à une équipe de l’Arbaâ, qui 
demeure sur une série de demeure sur une série de 
deux victoires et un match nul deux victoires et un match nul 
décroché à Béchar face à la JS décroché à Béchar face à la JS 
Saoura.Saoura.
Enfin, en bas du tableau, la Enfin, en bas du tableau, la 
lanterne rouge le WA Tlemcen lanterne rouge le WA Tlemcen 
(18e, 9 pts), effectuera un (18e, 9 pts), effectuera un 
déplacement compliqué à déplacement compliqué à 
l’Est pour défier le NC Magra l’Est pour défier le NC Magra 
(12e, 19 pts), qui a remporté (12e, 19 pts), qui a remporté 
ses deux derniers matchs, ses deux derniers matchs, 
dont celui à domicile contre dont celui à domicile contre 
le CRB, leader et détenteur du le CRB, leader et détenteur du 
titre honorifique de champion titre honorifique de champion 
d’hiver.d’hiver.

 LiGuE 1 :
Derby des extrêmes à Omar-Hamadi, le PAC vise la 

position de dauphin

viLLarrEaL - JuvE 1-1 : 
Tout reste à faire pour la Juve

Impuissante collectivement, mpuissante collectivement, 
la Juventus n’a pu faire la Juventus n’a pu faire 
mieux qu’un match nul mieux qu’un match nul 

plutôt morose, face à une plutôt morose, face à une 
formation de Villarreal limitée, formation de Villarreal limitée, 
mais joueuse et récompensée mais joueuse et récompensée 
(1-1).(1-1).
Un jour, il paraît qu’Albert Un jour, il paraît qu’Albert 
Einstein s’est fendu de cette Einstein s’est fendu de cette 
citation, entre deux équations citation, entre deux équations 
: « La folie, c’est de faire : « La folie, c’est de faire 
toujours la même chose et toujours la même chose et 
de s’attendre à un résultat de s’attendre à un résultat 
différent. » On n’irait pas différent. » On n’irait pas 
jusqu’à qualifier Massimiliano jusqu’à qualifier Massimiliano 
Allegri de taré. Encore moins Allegri de taré. Encore moins 
d’excentrique. Pourtant, d’excentrique. Pourtant, 
l’entraîneur de la Juventus l’entraîneur de la Juventus 
fait peu ou prou toujours jouer fait peu ou prou toujours jouer 
aux siens le même football, aux siens le même football, 
mois après mois. Un football mois après mois. Un football 
fait de blocs bas chagrins et fait de blocs bas chagrins et 
d’attentisme triste. Rasoir, d’attentisme triste. Rasoir, 
comme ce match délivré comme ce match délivré 
par les Piémontais ce mardi, par les Piémontais ce mardi, 
logiquement tenus en échec par logiquement tenus en échec par 
Villarreal en Espagne.Villarreal en Espagne.
L’odeur DusanL’odeur Dusan
Dušan Vlahović aura donc Dušan Vlahović aura donc 

attendu 32 secondes pour attendu 32 secondes pour 
marquer son premier bu en marquer son premier bu en 
Ligue des champions, pour ses Ligue des champions, pour ses 
débuts dans la compétition. débuts dans la compétition. 
Servi dans l’espace, le nouveau Servi dans l’espace, le nouveau 
numéro 7 piémontais cale un numéro 7 piémontais cale un 
amour de frappe croisée entre amour de frappe croisée entre 
deux défenseurs, qui laisse Rulli deux défenseurs, qui laisse Rulli 
parfaitement impuissant. Voilà parfaitement impuissant. Voilà 

qui suffit manifestement à la qui suffit manifestement à la 
Vieille Dame : les Juventini se Vieille Dame : les Juventini se 
planquent ensuite en coulisses, planquent ensuite en coulisses, 
laissant Villarreal monopoliser laissant Villarreal monopoliser 
la scène et la possession. C’est la scène et la possession. C’est 
désormais au tour du Sous-désormais au tour du Sous-
Marin jaune d’enflammer Marin jaune d’enflammer 
les planches. Lo Celso, servi les planches. Lo Celso, servi 
par Pedraza, touche l’équerre par Pedraza, touche l’équerre 

de Szczęsny d’un tir dans la de Szczęsny d’un tir dans la 
surface, alors que Chukwueze surface, alors que Chukwueze 
fait des misères à De Sciglio sur fait des misères à De Sciglio sur 
son côté droit. Protagonistes, son côté droit. Protagonistes, 
les Groguets se heurtent les Groguets se heurtent 
néanmoins à une Vieille Dame néanmoins à une Vieille Dame 
positionnée bloc bas et surtout positionnée bloc bas et surtout 
à Dušan Vlahović, vénéneux à à Dušan Vlahović, vénéneux à 
chacune de ses prises de balle. chacune de ses prises de balle. 

C’est peu, mais ça suffit aux C’est peu, mais ça suffit aux 
Bianconeri, qui gardent une Bianconeri, qui gardent une 
unité d’avance à la pause.unité d’avance à la pause.
Un p’tit jaune et au litUn p’tit jaune et au lit
Un cran plus haut en début Un cran plus haut en début 
de second acte, la Juve met de second acte, la Juve met 
vaguement plus d’intensité vaguement plus d’intensité 
et d’intentions devant, sans et d’intentions devant, sans 
jamais donner l’impression jamais donner l’impression 
de vouloir vraiment mettre les de vouloir vraiment mettre les 
gaz offensivement. Villarreal gaz offensivement. Villarreal 
cafouille à peu près autant son cafouille à peu près autant son 
football, mais va tout de même football, mais va tout de même 
pouvoir punir l’affligeant pouvoir punir l’affligeant 
minimalisme piémontais. Bien minimalisme piémontais. Bien 
aidé par une énorme erreur de aidé par une énorme erreur de 
placement de De Ligt, Parejo placement de De Ligt, Parejo 
peut ajuster Szczęsny les mains peut ajuster Szczęsny les mains 
dans les poches, d’une volée dans les poches, d’une volée 
placée dans les 16 mètres. La placée dans les 16 mètres. La 
Juve en perd ses moyens, se Juve en perd ses moyens, se 
fait toute rikiki derrière et finit fait toute rikiki derrière et finit 
sans surprise le match en se sans surprise le match en se 
bunkérisant dans sa moitié de bunkérisant dans sa moitié de 
terrain. Un dénouement tout terrain. Un dénouement tout 
sauf funky, alors que les deux sauf funky, alors que les deux 
équipes se retrouveront dos équipes se retrouveront dos 
à dos pour le match retour à à dos pour le match retour à 
Turin, le 16 mars prochain.Turin, le 16 mars prochain.

Les infrastructures es infrastructures 
sportives de la ville sportives de la ville 
de Sig (wilaya de de Sig (wilaya de 

Mascara) «offrent toutes Mascara) «offrent toutes 
les conditions» pour abriter les conditions» pour abriter 
des compétitions des jeux des compétitions des jeux 
méditerranéens Oran-2022, a méditerranéens Oran-2022, a 
affirmé mardi le commissaire affirmé mardi le commissaire 
de la 19ème édition de cette de la 19ème édition de cette 
manifestation sportive, manifestation sportive, 
Mohamed Aziz Derouaz.Mohamed Aziz Derouaz.
«Le stade de football, doté «Le stade de football, doté 
d’une capacité de 20.000 d’une capacité de 20.000 
places, et la piscine olympique places, et la piscine olympique 
qui constituent le nouveau qui constituent le nouveau 
complexe de Sig offrent toutes complexe de Sig offrent toutes 
les conditions requises pour les conditions requises pour 
abriter une partie des matchs abriter une partie des matchs 
de football et des rencontres de football et des rencontres 
de waterpolo programmés de waterpolo programmés 
dans le cadre des prochains dans le cadre des prochains 
jeux méditerranéens d’Oran», jeux méditerranéens d’Oran», 
a indiqué M. Derouaz au cours a indiqué M. Derouaz au cours 
d’une visite d’inspection de d’une visite d’inspection de 

cette infrastructure sportive, cette infrastructure sportive, 
en compagnie de membres de en compagnie de membres de 
la commission de la jeunesse, la commission de la jeunesse, 
des sports et du mouvement des sports et du mouvement 
associatif de l’Assemblée associatif de l’Assemblée 
populaire nationale (APN).populaire nationale (APN).
Le même responsable a ajouté Le même responsable a ajouté 
que «l’impression positive» que «l’impression positive» 
qu’il avait ressenti après cette qu’il avait ressenti après cette 
visite «est la même que celle visite «est la même que celle 
des représentants du Comité des représentants du Comité 
international des JM».international des JM».
De son côté, le président de De son côté, le président de 
la commission de l’APN, la commission de l’APN, 
Hamid Aït Ameur, a salué les Hamid Aït Ameur, a salué les 
efforts déployés au niveau de efforts déployés au niveau de 
la wilaya de Mascara pour la wilaya de Mascara pour 
assurer un succès à cette assurer un succès à cette 
19ème édition des JM qui sera 19ème édition des JM qui sera 
une opportunité pour donner une opportunité pour donner 
«une meilleure image de «une meilleure image de 
l’Algérie à l’étranger et mettre l’Algérie à l’étranger et mettre 
en relief les efforts de l’Etat en relief les efforts de l’Etat 
dans le cadre de l’édification dans le cadre de l’édification 

de l’Algérie nouvelle».de l’Algérie nouvelle».
Le wali de Mascara, Le wali de Mascara, 
Abdelkhalek Sayouda, a Abdelkhalek Sayouda, a 
indiqué que «les autorités indiqué que «les autorités 
de wilaya ont proposé au de wilaya ont proposé au 
ministère des moudjahidine ministère des moudjahidine 
et ayants droit de baptiser le et ayants droit de baptiser le 
nouveau complexe sportif nouveau complexe sportif 
au nom du moudjahid et au nom du moudjahid et 
ancien joueur de l’équipe du ancien joueur de l’équipe du 
FLN Abdelkrim Kerroum, FLN Abdelkrim Kerroum, 
décédé dernièrement dans décédé dernièrement dans 
la ville de Mohammadia, en la ville de Mohammadia, en 
signe de reconnaissance aux signe de reconnaissance aux 
services nobles consentis pour services nobles consentis pour 
l’Algérie durant la guerre de l’Algérie durant la guerre de 
libération nationale et après libération nationale et après 
l’indépendance du pays».l’indépendance du pays».
Le complexe sportif de Sig Le complexe sportif de Sig 
s’étend sur une superficie de s’étend sur une superficie de 
11 hectares. Il comprend, en 11 hectares. Il comprend, en 
plus du stade de football d’une plus du stade de football d’une 
capacité de 20.000 spectateurs capacité de 20.000 spectateurs 
qui sera livré définitivement qui sera livré définitivement 

au mois d’avril prochain, une au mois d’avril prochain, une 
piscine olympique avec deux piscine olympique avec deux 
bassins, une salle omnisports, bassins, une salle omnisports, 
un terrain d’athlétisme et un un terrain d’athlétisme et un 
autre réservé à l’entraînement autre réservé à l’entraînement 
et à la récupération, selon les et à la récupération, selon les 
explications fournies par le explications fournies par le 
directeur local de la jeunesse directeur local de la jeunesse 
et des sports, Lahcen Lâadjed.et des sports, Lahcen Lâadjed.
La délégation de la commission La délégation de la commission 
de la jeunesse, des sports et de la jeunesse, des sports et 

du mouvement associatif de du mouvement associatif de 
l’APN a effectué une visite l’APN a effectué une visite 
d’information de trois jours d’information de trois jours 
consacrée au secteur de la consacrée au secteur de la 
jeunesse et des sports de la jeunesse et des sports de la 
wilaya de Mascara, au cours wilaya de Mascara, au cours 
de laquelle elle a inspecté de laquelle elle a inspecté 
plusieurs infrastructures et plusieurs infrastructures et 
rencontré des représentants rencontré des représentants 
des clubs sportifs et des des clubs sportifs et des 
associations juvéniles locales.associations juvéniles locales.

Les infrastructures sportives de Sig offrent toutes les 
conditions pour abriter des compétitions des JM



N
A
TI
O
N
A
L

S
po
rt

S
po
rt

IN
TE

R
N
A
TI
O
N
A
L

Jeudi 24 Février 2022

12 Sport National Sport International 13
SEYBOUSE

Quotidien indépendant d’informations générales times

PsG :
La MLS ne veut pas de Neymar

Après avoir déclaré près avoir déclaré 
son désir de jouer en son désir de jouer en 
MLS après le PSG, MLS après le PSG, 

Neymar a reçu une réponse du Neymar a reçu une réponse du 
championnat nord-américain.championnat nord-américain.
Une passe décisive, un but, Une passe décisive, un but, 
un penalty arrêté. Pour son un penalty arrêté. Pour son 
retour de blessure après trois retour de blessure après trois 
mois d’arrêt, Neymar n’a pas mois d’arrêt, Neymar n’a pas 
fait semblant contre le Real fait semblant contre le Real 
Madrid et Nantes. Encore un Madrid et Nantes. Encore un 
peu à court physiquement, peu à court physiquement, 
le Brésilien a quand même le Brésilien a quand même 
montré qu’il reste un pion montré qu’il reste un pion 
essentiel du dispositif parisien essentiel du dispositif parisien 
avec Kylian Mbappé et Messi.avec Kylian Mbappé et Messi.
A 30 ans, Neymar a déjà laissé A 30 ans, Neymar a déjà laissé 
entendre qu’il ne fera pas de entendre qu’il ne fera pas de 
vieux os avec la sélection vieux os avec la sélection 
brésilienne, la Coupe du brésilienne, la Coupe du 
Monde 2022 au Qatar étant Monde 2022 au Qatar étant 
très certainement sa dernière. très certainement sa dernière. 
Mais qu’en sera-t-il en club Mais qu’en sera-t-il en club 
? Sous contrat jusqu’en 2025 ? Sous contrat jusqu’en 2025 
avec le PSG, l’ancien ailier du avec le PSG, l’ancien ailier du 
Barça a les idées bien claires Barça a les idées bien claires 
sur le sujet, comme il l’a avoué sur le sujet, comme il l’a avoué 
au podcast Fenómenos.au podcast Fenómenos.
«J’ai très envie de rejouer à «J’ai très envie de rejouer à 
Santos. Ce qui me manque Santos. Ce qui me manque 
vraiment c’est de jouer chez vraiment c’est de jouer chez 
moi, mon Dieu, ce stade est moi, mon Dieu, ce stade est 
merveilleux. J’ai aussi très merveilleux. J’ai aussi très 
envie de jouer aux Etats-Unis, envie de jouer aux Etats-Unis, 
au moins une saison. C’est un au moins une saison. C’est un 
championnat court. Tu as trois championnat court. Tu as trois 
ou quatre mois de vacances.»ou quatre mois de vacances.»

La MLS ne veut plus de La MLS ne veut plus de 

touristestouristes
Deux appels du pied qui ne Deux appels du pied qui ne 
sont pas restés sans réponse sont pas restés sans réponse 
notamment du côté des Etats-notamment du côté des Etats-
Unis. Mis au courant de la Unis. Mis au courant de la 
sortie médiatique de Neymar, sortie médiatique de Neymar, 
Don Garber, le patron de la Don Garber, le patron de la 
MLS, a pris position sur une MLS, a pris position sur une 
arrivée du Parisien. Bien loin arrivée du Parisien. Bien loin 

de celle qu’on peut imaginer.de celle qu’on peut imaginer.
«Nous n’avons pas besoin de «Nous n’avons pas besoin de 
faire venir un grand joueur faire venir un grand joueur 
à la fin de sa carrière car il a à la fin de sa carrière car il a 
décidé qu’il voulait prendre décidé qu’il voulait prendre 
sa pré-retraite en MLS. S’ils sa pré-retraite en MLS. S’ils 
ne viennent pas ici pour jouer ne viennent pas ici pour jouer 
et contribuer de manière et contribuer de manière 
significative à nos équipes significative à nos équipes 

et à notre ligue, respecter le et à notre ligue, respecter le 
championnat et ses fans, sinon, championnat et ses fans, sinon, 
nous ne voulons pas d’eux en nous ne voulons pas d’eux en 
MLS.»MLS.»
«Nous voulons que notre «Nous voulons que notre 
histoire parle de jeunes joueurs histoire parle de jeunes joueurs 
venant ici à leurs débuts ou au venant ici à leurs débuts ou au 
sommet de leur carrière.»sommet de leur carrière.»
L’âge d’or d’une pré-retraite en L’âge d’or d’une pré-retraite en 

MLS n’est donc qu’un lointain MLS n’est donc qu’un lointain 
souvenir. Le championnat souvenir. Le championnat 
nord-américain veut revoir nord-américain veut revoir 
sa ligne de conduite et sa ligne de conduite et 
s’évertue déjà à la changer s’évertue déjà à la changer 
avec notamment l’arrivée de avec notamment l’arrivée de 
Lorenzo Insigne l’été prochain Lorenzo Insigne l’été prochain 
ou de Xherdan Shaqiri, à la ou de Xherdan Shaqiri, à la 
relance après son échec à l’OL.relance après son échec à l’OL.
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La 18e journée du a 18e journée du 
championnat de Ligue championnat de Ligue 
1 de football, prévue 1 de football, prévue 

vendredi, marquant le début de vendredi, marquant le début de 
la phase retour, sera marquée la phase retour, sera marquée 
par le derby des extrêmes par le derby des extrêmes 
entre l’USM Alger et le NA entre l’USM Alger et le NA 
Husseïn-Dey, alors que le Husseïn-Dey, alors que le 
Paradou AC, en déplacement Paradou AC, en déplacement 
à Chlef, visera la position de à Chlef, visera la position de 
dauphin.dauphin.
Dix jours après la fin de la Dix jours après la fin de la 
première partie de la saison, première partie de la saison, 
les clubs de l’élite reprennent les clubs de l’élite reprennent 
du service à l’occasion de du service à l’occasion de 
cette 18e journée, qui sera cette 18e journée, qui sera 
tronquée de trois rencontres : tronquée de trois rencontres : 
RC Relizane- JS Saoura, HB RC Relizane- JS Saoura, HB 
Chelghoum-Laïd- ES Sétif, Chelghoum-Laïd- ES Sétif, 
et CR Belouizdad-MC Alger, et CR Belouizdad-MC Alger, 
en raison de l’engagement en raison de l’engagement 
du CRB, l’Entente, et la du CRB, l’Entente, et la 
JSS dans les compétitions JSS dans les compétitions 
africaines interclubs : Ligue africaines interclubs : Ligue 
des champions et Coupe de la des champions et Coupe de la 
Confédération.Confédération.
L’affiche de la reprise se L’affiche de la reprise se 
jouera au stade Omar-Hamad jouera au stade Omar-Hamad 
(ex-Bologhine) entre l’USMA (ex-Bologhine) entre l’USMA 
(4e, 30 pts) et le quatrième (4e, 30 pts) et le quatrième 
relégable le NA Husseïn-Dey relégable le NA Husseïn-Dey 
(15e, 14 pts), dans un derby (15e, 14 pts), dans un derby 
des extrêmes qui s’annonce des extrêmes qui s’annonce 
chaud.chaud.
Si l’USMA aspire à préserver Si l’USMA aspire à préserver 
la dynamique (8 matchs de la dynamique (8 matchs de 
suite sans défaite, ndlr), le suite sans défaite, ndlr), le 
Nasria, dos au mur, devra Nasria, dos au mur, devra 
impérativement réagir pour impérativement réagir pour 

amorcer sa mission de amorcer sa mission de 
sauvetage.sauvetage.
Le nouvel entraîneur serbe Le nouvel entraîneur serbe 
de l’USMA Zlatko Krmpotic de l’USMA Zlatko Krmpotic 
effectuera ses grands débuts effectuera ses grands débuts 
sur le banc algérois, lui qui a sur le banc algérois, lui qui a 
pris le relais, en remplacement pris le relais, en remplacement 
du Français Denis Lavagne, du Français Denis Lavagne, 
limogé en décembre dernier limogé en décembre dernier 
pour mauvais résultats.pour mauvais résultats.
Le Paradou AC (3e, 30 pts), se Le Paradou AC (3e, 30 pts), se 
rendra à Chlef pour défier une rendra à Chlef pour défier une 
coriace équipe de l’ASO (11e, coriace équipe de l’ASO (11e, 
20 pts), qui s’est réveillée 20 pts), qui s’est réveillée 
en alignant trois victoires de en alignant trois victoires de 
rang.rang.
L’objectif des «Académiciens» L’objectif des «Académiciens» 
est clair : gagner à Chlef pour est clair : gagner à Chlef pour 
s’emparer provisoirement s’emparer provisoirement 
de la position de dauphin. de la position de dauphin. 

Les Chélifiens, quant à eux, Les Chélifiens, quant à eux, 
ambitionnent de rester leur ambitionnent de rester leur 
dynamique, et du coup se dynamique, et du coup se 
rapprocher de la première rapprocher de la première 
partie du tableau.partie du tableau.

Le CSC sans Hadjar en Le CSC sans Hadjar en 
appel à Oranappel à Oran

 Le CS Constantine (7e, 29  Le CS Constantine (7e, 29 
pts), dont l’entraîneur Chérif pts), dont l’entraîneur Chérif 
Hadjar a décidé de jeter Hadjar a décidé de jeter 
l’éponge, effectuera un long l’éponge, effectuera un long 
déplacement à l’Ouest pour déplacement à l’Ouest pour 
défier le MC Oran (13e, 18 défier le MC Oran (13e, 18 
pts), qui a vu l’arrivée du pts), qui a vu l’arrivée du 
nouvel entraîneur Abdelkader nouvel entraîneur Abdelkader 
Amrani.Amrani.
Auteur de résultats irréguliers Auteur de résultats irréguliers 
à l’aller, la formation oranaise à l’aller, la formation oranaise 
aura à cœur de bien entamer aura à cœur de bien entamer 
cette phase retour, face à une cette phase retour, face à une 

équipe constantinoise, qui ne équipe constantinoise, qui ne 
respire pas la confiance, elle respire pas la confiance, elle 
qui n’a décroché qu’une seule qui n’a décroché qu’une seule 
victoire lors des six derniers victoire lors des six derniers 
matchs.matchs.
Toutefois, ce match intervient Toutefois, ce match intervient 
dans un contexte particulier dans un contexte particulier 
pour la formation oranaise, pour la formation oranaise, 
dont les joueurs ont refusé dont les joueurs ont refusé 
de s’entraîner mardi pour de s’entraîner mardi pour 
réclamer le payement de leurs réclamer le payement de leurs 
arriérés.arriérés.
Au stade du 1e-novembre de Au stade du 1e-novembre de 
Tizi-Ouzou, la JS Kabylie Tizi-Ouzou, la JS Kabylie 
(8e, 28 pts), qui a bouclé la (8e, 28 pts), qui a bouclé la 
première partie de la saison par première partie de la saison par 
un succès à la maison face au un succès à la maison face au 
PAC (2-0), évoluera, à priori PAC (2-0), évoluera, à priori 
sur du velours, face à l’un sur du velours, face à l’un 
des relégables : l’Olympique des relégables : l’Olympique 

Médéa (15e, 14 pts), qui reste Médéa (15e, 14 pts), qui reste 
sur un triste record de 10 sur un triste record de 10 
défaites consécutives.défaites consécutives.
Les «Canaris seront face à Les «Canaris seront face à 
une opportunité de rejoindre une opportunité de rejoindre 
le haut du tableau, eux qui le haut du tableau, eux qui 
ne leur restent que l’objectif ne leur restent que l’objectif 
du championnat, après leur du championnat, après leur 
élimination dès le 2e tour élimination dès le 2e tour 
préliminaire additionnel de la préliminaire additionnel de la 
Coupe de la Confédération.Coupe de la Confédération.
Du côté de la capitale des Du côté de la capitale des 
«Zibans», l’US Biskra (8e, 28 «Zibans», l’US Biskra (8e, 28 
pts), tentera de confirmer ses pts), tentera de confirmer ses 
excellents résultats à la maison excellents résultats à la maison 
(3e meilleure équipeavec 22 (3e meilleure équipeavec 22 
points pris sur 27 possibles, points pris sur 27 possibles, 
ndlr), en recevant le RC Arbaâ ndlr), en recevant le RC Arbaâ 
(10e, 21 pts).(10e, 21 pts).
Les joueurs de l’entraîneur Les joueurs de l’entraîneur 
Youcef Bouzid devront tout Youcef Bouzid devront tout 
de même rester vigilants face de même rester vigilants face 
à une équipe de l’Arbaâ, qui à une équipe de l’Arbaâ, qui 
demeure sur une série de demeure sur une série de 
deux victoires et un match nul deux victoires et un match nul 
décroché à Béchar face à la JS décroché à Béchar face à la JS 
Saoura.Saoura.
Enfin, en bas du tableau, la Enfin, en bas du tableau, la 
lanterne rouge le WA Tlemcen lanterne rouge le WA Tlemcen 
(18e, 9 pts), effectuera un (18e, 9 pts), effectuera un 
déplacement compliqué à déplacement compliqué à 
l’Est pour défier le NC Magra l’Est pour défier le NC Magra 
(12e, 19 pts), qui a remporté (12e, 19 pts), qui a remporté 
ses deux derniers matchs, ses deux derniers matchs, 
dont celui à domicile contre dont celui à domicile contre 
le CRB, leader et détenteur du le CRB, leader et détenteur du 
titre honorifique de champion titre honorifique de champion 
d’hiver.d’hiver.

 LiGuE 1 :
Derby des extrêmes à Omar-Hamadi, le PAC vise la 

position de dauphin

viLLarrEaL - JuvE 1-1 : 
Tout reste à faire pour la Juve

Impuissante collectivement, mpuissante collectivement, 
la Juventus n’a pu faire la Juventus n’a pu faire 
mieux qu’un match nul mieux qu’un match nul 

plutôt morose, face à une plutôt morose, face à une 
formation de Villarreal limitée, formation de Villarreal limitée, 
mais joueuse et récompensée mais joueuse et récompensée 
(1-1).(1-1).
Un jour, il paraît qu’Albert Un jour, il paraît qu’Albert 
Einstein s’est fendu de cette Einstein s’est fendu de cette 
citation, entre deux équations citation, entre deux équations 
: « La folie, c’est de faire : « La folie, c’est de faire 
toujours la même chose et toujours la même chose et 
de s’attendre à un résultat de s’attendre à un résultat 
différent. » On n’irait pas différent. » On n’irait pas 
jusqu’à qualifier Massimiliano jusqu’à qualifier Massimiliano 
Allegri de taré. Encore moins Allegri de taré. Encore moins 
d’excentrique. Pourtant, d’excentrique. Pourtant, 
l’entraîneur de la Juventus l’entraîneur de la Juventus 
fait peu ou prou toujours jouer fait peu ou prou toujours jouer 
aux siens le même football, aux siens le même football, 
mois après mois. Un football mois après mois. Un football 
fait de blocs bas chagrins et fait de blocs bas chagrins et 
d’attentisme triste. Rasoir, d’attentisme triste. Rasoir, 
comme ce match délivré comme ce match délivré 
par les Piémontais ce mardi, par les Piémontais ce mardi, 
logiquement tenus en échec par logiquement tenus en échec par 
Villarreal en Espagne.Villarreal en Espagne.
L’odeur DusanL’odeur Dusan
Dušan Vlahović aura donc Dušan Vlahović aura donc 

attendu 32 secondes pour attendu 32 secondes pour 
marquer son premier bu en marquer son premier bu en 
Ligue des champions, pour ses Ligue des champions, pour ses 
débuts dans la compétition. débuts dans la compétition. 
Servi dans l’espace, le nouveau Servi dans l’espace, le nouveau 
numéro 7 piémontais cale un numéro 7 piémontais cale un 
amour de frappe croisée entre amour de frappe croisée entre 
deux défenseurs, qui laisse Rulli deux défenseurs, qui laisse Rulli 
parfaitement impuissant. Voilà parfaitement impuissant. Voilà 

qui suffit manifestement à la qui suffit manifestement à la 
Vieille Dame : les Juventini se Vieille Dame : les Juventini se 
planquent ensuite en coulisses, planquent ensuite en coulisses, 
laissant Villarreal monopoliser laissant Villarreal monopoliser 
la scène et la possession. C’est la scène et la possession. C’est 
désormais au tour du Sous-désormais au tour du Sous-
Marin jaune d’enflammer Marin jaune d’enflammer 
les planches. Lo Celso, servi les planches. Lo Celso, servi 
par Pedraza, touche l’équerre par Pedraza, touche l’équerre 

de Szczęsny d’un tir dans la de Szczęsny d’un tir dans la 
surface, alors que Chukwueze surface, alors que Chukwueze 
fait des misères à De Sciglio sur fait des misères à De Sciglio sur 
son côté droit. Protagonistes, son côté droit. Protagonistes, 
les Groguets se heurtent les Groguets se heurtent 
néanmoins à une Vieille Dame néanmoins à une Vieille Dame 
positionnée bloc bas et surtout positionnée bloc bas et surtout 
à Dušan Vlahović, vénéneux à à Dušan Vlahović, vénéneux à 
chacune de ses prises de balle. chacune de ses prises de balle. 

C’est peu, mais ça suffit aux C’est peu, mais ça suffit aux 
Bianconeri, qui gardent une Bianconeri, qui gardent une 
unité d’avance à la pause.unité d’avance à la pause.
Un p’tit jaune et au litUn p’tit jaune et au lit
Un cran plus haut en début Un cran plus haut en début 
de second acte, la Juve met de second acte, la Juve met 
vaguement plus d’intensité vaguement plus d’intensité 
et d’intentions devant, sans et d’intentions devant, sans 
jamais donner l’impression jamais donner l’impression 
de vouloir vraiment mettre les de vouloir vraiment mettre les 
gaz offensivement. Villarreal gaz offensivement. Villarreal 
cafouille à peu près autant son cafouille à peu près autant son 
football, mais va tout de même football, mais va tout de même 
pouvoir punir l’affligeant pouvoir punir l’affligeant 
minimalisme piémontais. Bien minimalisme piémontais. Bien 
aidé par une énorme erreur de aidé par une énorme erreur de 
placement de De Ligt, Parejo placement de De Ligt, Parejo 
peut ajuster Szczęsny les mains peut ajuster Szczęsny les mains 
dans les poches, d’une volée dans les poches, d’une volée 
placée dans les 16 mètres. La placée dans les 16 mètres. La 
Juve en perd ses moyens, se Juve en perd ses moyens, se 
fait toute rikiki derrière et finit fait toute rikiki derrière et finit 
sans surprise le match en se sans surprise le match en se 
bunkérisant dans sa moitié de bunkérisant dans sa moitié de 
terrain. Un dénouement tout terrain. Un dénouement tout 
sauf funky, alors que les deux sauf funky, alors que les deux 
équipes se retrouveront dos équipes se retrouveront dos 
à dos pour le match retour à à dos pour le match retour à 
Turin, le 16 mars prochain.Turin, le 16 mars prochain.

Les infrastructures es infrastructures 
sportives de la ville sportives de la ville 
de Sig (wilaya de de Sig (wilaya de 

Mascara) «offrent toutes Mascara) «offrent toutes 
les conditions» pour abriter les conditions» pour abriter 
des compétitions des jeux des compétitions des jeux 
méditerranéens Oran-2022, a méditerranéens Oran-2022, a 
affirmé mardi le commissaire affirmé mardi le commissaire 
de la 19ème édition de cette de la 19ème édition de cette 
manifestation sportive, manifestation sportive, 
Mohamed Aziz Derouaz.Mohamed Aziz Derouaz.
«Le stade de football, doté «Le stade de football, doté 
d’une capacité de 20.000 d’une capacité de 20.000 
places, et la piscine olympique places, et la piscine olympique 
qui constituent le nouveau qui constituent le nouveau 
complexe de Sig offrent toutes complexe de Sig offrent toutes 
les conditions requises pour les conditions requises pour 
abriter une partie des matchs abriter une partie des matchs 
de football et des rencontres de football et des rencontres 
de waterpolo programmés de waterpolo programmés 
dans le cadre des prochains dans le cadre des prochains 
jeux méditerranéens d’Oran», jeux méditerranéens d’Oran», 
a indiqué M. Derouaz au cours a indiqué M. Derouaz au cours 
d’une visite d’inspection de d’une visite d’inspection de 

cette infrastructure sportive, cette infrastructure sportive, 
en compagnie de membres de en compagnie de membres de 
la commission de la jeunesse, la commission de la jeunesse, 
des sports et du mouvement des sports et du mouvement 
associatif de l’Assemblée associatif de l’Assemblée 
populaire nationale (APN).populaire nationale (APN).
Le même responsable a ajouté Le même responsable a ajouté 
que «l’impression positive» que «l’impression positive» 
qu’il avait ressenti après cette qu’il avait ressenti après cette 
visite «est la même que celle visite «est la même que celle 
des représentants du Comité des représentants du Comité 
international des JM».international des JM».
De son côté, le président de De son côté, le président de 
la commission de l’APN, la commission de l’APN, 
Hamid Aït Ameur, a salué les Hamid Aït Ameur, a salué les 
efforts déployés au niveau de efforts déployés au niveau de 
la wilaya de Mascara pour la wilaya de Mascara pour 
assurer un succès à cette assurer un succès à cette 
19ème édition des JM qui sera 19ème édition des JM qui sera 
une opportunité pour donner une opportunité pour donner 
«une meilleure image de «une meilleure image de 
l’Algérie à l’étranger et mettre l’Algérie à l’étranger et mettre 
en relief les efforts de l’Etat en relief les efforts de l’Etat 
dans le cadre de l’édification dans le cadre de l’édification 

de l’Algérie nouvelle».de l’Algérie nouvelle».
Le wali de Mascara, Le wali de Mascara, 
Abdelkhalek Sayouda, a Abdelkhalek Sayouda, a 
indiqué que «les autorités indiqué que «les autorités 
de wilaya ont proposé au de wilaya ont proposé au 
ministère des moudjahidine ministère des moudjahidine 
et ayants droit de baptiser le et ayants droit de baptiser le 
nouveau complexe sportif nouveau complexe sportif 
au nom du moudjahid et au nom du moudjahid et 
ancien joueur de l’équipe du ancien joueur de l’équipe du 
FLN Abdelkrim Kerroum, FLN Abdelkrim Kerroum, 
décédé dernièrement dans décédé dernièrement dans 
la ville de Mohammadia, en la ville de Mohammadia, en 
signe de reconnaissance aux signe de reconnaissance aux 
services nobles consentis pour services nobles consentis pour 
l’Algérie durant la guerre de l’Algérie durant la guerre de 
libération nationale et après libération nationale et après 
l’indépendance du pays».l’indépendance du pays».
Le complexe sportif de Sig Le complexe sportif de Sig 
s’étend sur une superficie de s’étend sur une superficie de 
11 hectares. Il comprend, en 11 hectares. Il comprend, en 
plus du stade de football d’une plus du stade de football d’une 
capacité de 20.000 spectateurs capacité de 20.000 spectateurs 
qui sera livré définitivement qui sera livré définitivement 

au mois d’avril prochain, une au mois d’avril prochain, une 
piscine olympique avec deux piscine olympique avec deux 
bassins, une salle omnisports, bassins, une salle omnisports, 
un terrain d’athlétisme et un un terrain d’athlétisme et un 
autre réservé à l’entraînement autre réservé à l’entraînement 
et à la récupération, selon les et à la récupération, selon les 
explications fournies par le explications fournies par le 
directeur local de la jeunesse directeur local de la jeunesse 
et des sports, Lahcen Lâadjed.et des sports, Lahcen Lâadjed.
La délégation de la commission La délégation de la commission 
de la jeunesse, des sports et de la jeunesse, des sports et 

du mouvement associatif de du mouvement associatif de 
l’APN a effectué une visite l’APN a effectué une visite 
d’information de trois jours d’information de trois jours 
consacrée au secteur de la consacrée au secteur de la 
jeunesse et des sports de la jeunesse et des sports de la 
wilaya de Mascara, au cours wilaya de Mascara, au cours 
de laquelle elle a inspecté de laquelle elle a inspecté 
plusieurs infrastructures et plusieurs infrastructures et 
rencontré des représentants rencontré des représentants 
des clubs sportifs et des des clubs sportifs et des 
associations juvéniles locales.associations juvéniles locales.

Les infrastructures sportives de Sig offrent toutes les 
conditions pour abriter des compétitions des JM
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Moldavie, Géorgie, Ukraine... Comment la Russie 
avance ses pions pour contrer l’Occident

En reconnaissant deux n reconnaissant deux 
territoires ukrainiens territoires ukrainiens 
sécessionnistes, Moscou sécessionnistes, Moscou 

réactive sa vieille stratégie réactive sa vieille stratégie 
consistant à voler au secours consistant à voler au secours 
des russophones pour maintenir des russophones pour maintenir 
son emprise sur l’ancien bloc son emprise sur l’ancien bloc 
soviétique et contrer l’ influence soviétique et contrer l’influence 
occidentale. occidentale. 
Après avoir nié pendant des Après avoir nié pendant des 
mois vouloir envahir l’Ukraine, mois vouloir envahir l’Ukraine, 
le président Vladimir Poutine a le président Vladimir Poutine a 
ordonné mardi l’entrée de troupes ordonné mardi l’entrée de troupes 
russes de «maintien de la paix» russes de «maintien de la paix» 
dans les territoires séparatistes dans les territoires séparatistes 
de Donetsk et de Lougansk. de Donetsk et de Lougansk. 
Moscou reconnaît désormais Moscou reconnaît désormais 
officiellement les deux entités officiellement les deux entités 
de l’Est ukrainien - dont les de l’Est ukrainien - dont les 
séparatistes prorusses soutenus séparatistes prorusses soutenus 
par la Russie se sont emparés par la Russie se sont emparés 
en 2014 et qu’ ils occupent en 2014 et qu’ils occupent 
depuis - comme des Républiques depuis - comme des Républiques 
indépendantes. indépendantes. 
Malgré les spécificités de la crise Malgré les spécificités de la crise 
ukrainienne, nombre d’experts ukrainienne, nombre d’experts 
ont noté que l’action de Vladimir ont noté que l’action de Vladimir 
Poutine s’ inscrivait dans la lignée Poutine s’inscrivait dans la lignée 
d’autres opérations militaires d’autres opérations militaires 
russes afin de contrecarrer tout russes afin de contrecarrer tout 
rapprochement de ses voisins rapprochement de ses voisins 
avec l’Ouest. Une stratégie qui avec l’Ouest. Une stratégie qui 
consiste à maintenir l’emprise de consiste à maintenir l’emprise de 
Moscou sur les anciens membres Moscou sur les anciens membres 
du bloc soviétique en bloquant du bloc soviétique en bloquant 
toute nouvelle expansion de toute nouvelle expansion de 
l’Otan vers l’est. l’Otan vers l’est. 
Pour ce faire, le Kremlin Pour ce faire, le Kremlin 
instrumentalise depuis longtemps instrumentalise depuis longtemps 
des «conflits gelés» à ses des «conflits gelés» à ses 
frontières, des situations de frontières, des situations de 
statu quo faisant suite à des statu quo faisant suite à des 
affrontements sans résolution affrontements sans résolution 
politique. Au cours des trois politique. Au cours des trois 
dernières décennies, la Russie dernières décennies, la Russie 
a soutenu, en Moldavie, un a soutenu, en Moldavie, un 
régime prorusse dans la région régime prorusse dans la région 
séparatiste de Transnistrie. En séparatiste de Transnistrie. En 
2008, elle a mené une invasion 2008, elle a mené une invasion 
conventionnelle de la Géorgie conventionnelle de la Géorgie 
pour soutenir les gouvernements pour soutenir les gouvernements 
séparatistes d’Ossétie du Sud séparatistes d’Ossétie du Sud 
et d’Abkhazie, deux provinces et d’Abkhazie, deux provinces 
comptant d’ importantes comptant d’importantes 
populations russophones. Six populations russophones. Six 
ans plus tard, elle a enfin saisi la ans plus tard, elle a enfin saisi la 
Crimée à l’Ukraine et a commencé Crimée à l’Ukraine et a commencé 
à soutenir une insurrection de à soutenir une insurrection de 
séparatistes prorusses dans le séparatistes prorusses dans le 
Donbass. Donbass. 
À chaque fois, la crainte d’un À chaque fois, la crainte d’un 
affaiblissement de sa sphère affaiblissement de sa sphère 
d’ influence a précipité les actions d’influence a précipité les actions 
de Moscou, tandis que la présence de Moscou, tandis que la présence 
de populations d’origine russe de populations d’origine russe 
fournissait au Kremlin un prétexte fournissait au Kremlin un prétexte 
pour intervenir en tant que pour intervenir en tant que 
protecteur. Cette même logique protecteur. Cette même logique 
était à l’œuvre lundi en fin de était à l’œuvre lundi en fin de 
journée, lors du discours décousu journée, lors du discours décousu 
de Vladimir Poutine durant lequel de Vladimir Poutine durant lequel 
il a affirmé, sans preuve, que les il a affirmé, sans preuve, que les 
citoyens russophones d’Ukraine citoyens russophones d’Ukraine 
étaient victimes d’un «génocide». étaient victimes d’un «génocide». 

Le «manuel pratique» de Le «manuel pratique» de 
Poutine Poutine 

Cette nouvelle manœuvre Cette nouvelle manœuvre 
militaire de Vladimir Poutine militaire de Vladimir Poutine 

fait suite à des mois de tensions fait suite à des mois de tensions 
fluctuantes au cours desquels le fluctuantes au cours desquels le 
président russe a massé son armée président russe a massé son armée 
le long des frontières de l’Ukraine le long des frontières de l’Ukraine 
tout en maintenant le mystère sur tout en maintenant le mystère sur 
ses intentions. En fin de compte, ses intentions. En fin de compte, 
le timing de son passage à l’acte le timing de son passage à l’acte 
semble indiquer que si la Russie semble indiquer que si la Russie 
reproduit la même stratégie, reproduit la même stratégie, 
elle capitalise néanmoins sur les elle capitalise néanmoins sur les 
erreurs passées. erreurs passées. 
En 2008, la guerre entre la En 2008, la guerre entre la 
Russie et la Géorgie avait éclaté Russie et la Géorgie avait éclaté 
au début des Jeux olympiques au début des Jeux olympiques 
d’été de Pékin, au grand dam des d’été de Pékin, au grand dam des 
dirigeants chinois. Pour éviter de dirigeants chinois. Pour éviter de 
contrarier à nouveau son allié, contrarier à nouveau son allié, 
Vladimir Poutine a cette fois-ci Vladimir Poutine a cette fois-ci 
attendu la fin des Jeux d’hiver, attendu la fin des Jeux d’hiver, 
également à Pékin, pour frapper également à Pékin, pour frapper 
en Ukraine. en Ukraine. 
Cette nouvelle opération dans Cette nouvelle opération dans 
les provinces de Donetsk les provinces de Donetsk 
et de Lougansk réveille de et de Lougansk réveille de 
douloureux souvenirs pour les douloureux souvenirs pour les 
Géorgiens, encore sous le choc Géorgiens, encore sous le choc 
de la défaite cuisante de leur pays de la défaite cuisante de leur pays 
face à la Russie. Pour autant, face à la Russie. Pour autant, 
cette stratégie était des plus cette stratégie était des plus 
prévisibles selon le professeur prévisibles selon le professeur 
Emil Avdaliani, de l’Université Emil Avdaliani, de l’Université 
européenne de Tbilissi et du européenne de Tbilissi et du 
groupe de réflexion géorgien groupe de réflexion géorgien 
Geocase. «En Géorgie, nous Geocase. «En Géorgie, nous 
étions nombreux à nous attendre étions nombreux à nous attendre 
à la reconnaissance des deux à la reconnaissance des deux 
entités séparatistes du Donbass. entités séparatistes du Donbass. 
C’était évident depuis une année C’était évident depuis une année 
environ. Moscou a augmenté son environ. Moscou a augmenté son 
financement des entités, fourni financement des entités, fourni 
des passeports russes et renforcé des passeports russes et renforcé 
clandestinement sa présence clandestinement sa présence 
militaire. La décision de Poutine militaire. La décision de Poutine 
est la conclusion logique de ce est la conclusion logique de ce 
processus», explique-t-il à France processus», explique-t-il à France 
24. 24. 
Les actions de la Russie suivent Les actions de la Russie suivent 
«un manuel pratique établi», «un manuel pratique établi», 
poursuit Emil Avdaliani, celui poursuit Emil Avdaliani, celui 
consistant à «créer ou favoriser consistant à «créer ou favoriser 
des mouvements séparatistes afin des mouvements séparatistes afin 
d’empêcher un voisin de dériver d’empêcher un voisin de dériver 
vers les institutions occidentales». vers les institutions occidentales». 
Défendre le «proche étranger» Défendre le «proche étranger» 

de la Russie de la Russie 
Avec leurs importantes minorités Avec leurs importantes minorités 
ethniques qui traversaient les ethniques qui traversaient les 
frontières avant et pendant l’ère frontières avant et pendant l’ère 
soviétique, les pays qui bordent soviétique, les pays qui bordent 
la Russie à l’ouest ont offert un la Russie à l’ouest ont offert un 

terrain fertile pour l’émergence et terrain fertile pour l’émergence et 
l’enracinement des conflits. Selon l’enracinement des conflits. Selon 
Moscou, ces conflits trouvent Moscou, ces conflits trouvent 
leur origine dans la revendication leur origine dans la revendication 
légitime de la Russie à une sphère légitime de la Russie à une sphère 
d’ influence et dans son devoir d’influence et dans son devoir 
de protéger les Russes ethniques de protéger les Russes ethniques 
d’une agression étrangère. d’une agression étrangère. 
«La Russie estime avoir droit à «La Russie estime avoir droit à 
une sphère d’ influence historique, une sphère d’influence historique, 
ce qu’on appelle ‘ l’étranger ce qu’on appelle ‘l’étranger 
proche’ , et ne permet à personne proche’, et ne permet à personne 
d’y porter atteinte», explique d’y porter atteinte», explique 
Nicoló Fasola, expert en stratégie Nicoló Fasola, expert en stratégie 
militaire russe à l’université de militaire russe à l’université de 
Birmingham (Royaume-Uni), Birmingham (Royaume-Uni), 
contacté par France 24. contacté par France 24. 
«La Russie est toujours inquiète «La Russie est toujours inquiète 
de la pénétration étrangère de la pénétration étrangère 
- non seulement en termes - non seulement en termes 
d’ implication militaire et d’implication militaire et 
d’engagement politique, mais d’engagement politique, mais 
aussi en termes culturels», aussi en termes culturels», 
souligne-t-il. Les «révolutions souligne-t-il. Les «révolutions 
de couleur», qui ont porté au de couleur», qui ont porté au 
pouvoir des gouvernements pro-pouvoir des gouvernements pro-
occidentaux en Géorgie (2003) occidentaux en Géorgie (2003) 
et en Ukraine (2004), ont été et en Ukraine (2004), ont été 
perçues par le Kremlin comme perçues par le Kremlin comme 
des «stratégies de l’Occident des «stratégies de l’Occident 
visant à éloigner ces pays de la visant à éloigner ces pays de la 
Russie», poursuit le chercheur. Russie», poursuit le chercheur. 
Ce raisonnement expliquerait le Ce raisonnement expliquerait le 
maintien de la présence russe en maintien de la présence russe en 
Transnistrie, province séparatiste Transnistrie, province séparatiste 
de Moldavie, où les tentatives de Moldavie, où les tentatives 
d’ imposer la langue roumaine d’imposer la langue roumaine 
au début des années 1990 ont au début des années 1990 ont 
rencontré une résistance farouche rencontré une résistance farouche 
de la part de la population de la part de la population 
principalement russophone de principalement russophone de 
la région. Ce précédent - la la région. Ce précédent - la 
protection des Russes ethniques protection des Russes ethniques 
- donnera plus tard à Vladimir - donnera plus tard à Vladimir 
Poutine un modèle pour justifier Poutine un modèle pour justifier 
ses interventions en Géorgie et en ses interventions en Géorgie et en 
Ukraine. Ukraine. 
Si la Russie n’a pas reconnu Si la Russie n’a pas reconnu 
l’ indépendance de la Transnistrie, l’indépendance de la Transnistrie, 
elle «a affaibli la souveraineté elle «a affaibli la souveraineté 
de la Moldavie et gelé son de la Moldavie et gelé son 
intégration occidentale au intégration occidentale au 
cours des 25 dernières années», cours des 25 dernières années», 
analyse le chercheur américain analyse le chercheur américain 
Erik J. Grossman dans la Erik J. Grossman dans la 
revue universitaire US Army revue universitaire US Army 
War College Quarterly. «Cette War College Quarterly. «Cette 
incertitude a servi à piéger la incertitude a servi à piéger la 
Moldavie dans une zone grise Moldavie dans une zone grise 
géopolitique entre l’Est et géopolitique entre l’Est et 

l’Ouest et l’a contrainte à servir l’Ouest et l’a contrainte à servir 
de vecteur de la corruption et du de vecteur de la corruption et du 
blanchiment d’argent russes.» blanchiment d’argent russes.» 
Des pays aspirés dans la «zone Des pays aspirés dans la «zone 
grise» entre l’Otan et la Russie grise» entre l’Otan et la Russie 
La Géorgie et l’Ukraine risquent, La Géorgie et l’Ukraine risquent, 
elles aussi, d’être durablement elles aussi, d’être durablement 
aspirées dans cette même «zone aspirées dans cette même «zone 
grise» géopolitique, coincées grise» géopolitique, coincées 
entre leurs espoirs de rejoindre un entre leurs espoirs de rejoindre un 
jour l’alliance militaire de l’Otan jour l’alliance militaire de l’Otan 
et la certitude que la Russie ne et la certitude que la Russie ne 
les laissera pas partir. Quant aux les laissera pas partir. Quant aux 
entités séparatistes reconnues entités séparatistes reconnues 
uniquement par la Russie, leur uniquement par la Russie, leur 
sort dépend entièrement de sort dépend entièrement de 
Moscou. Moscou. 
«Ces entités ne pourraient «Ces entités ne pourraient 
pas survivre par elles-mêmes, pas survivre par elles-mêmes, 
mais leur fragilité est en fait un mais leur fragilité est en fait un 
avantage du point de vue russe, avantage du point de vue russe, 
car elle justifie la présence car elle justifie la présence 
continue de la Russie sur le continue de la Russie sur le 
terrain», analyse Nicoló Fasola. terrain», analyse Nicoló Fasola. 
En reconnaissant les deux En reconnaissant les deux 
«républiques» du Donbass, «républiques» du Donbass, 
Moscou s’en est tenu Moscou s’en est tenu 
méticuleusement à son manuel méticuleusement à son manuel 
pratique, estime Nicoló pratique, estime Nicoló 
Fasola, reproduisant, mot pour Fasola, reproduisant, mot pour 
mot, les traités d’amitié et mot, les traités d’amitié et 
d’assistance mutuelle qu’elle d’assistance mutuelle qu’elle 
avait précédemment signés avait précédemment signés 
avec les provinces séparatistes avec les provinces séparatistes 
géorgiennes d’Abkhazie et géorgiennes d’Abkhazie et 
d’Ossétie du Sud. La question d’Ossétie du Sud. La question 
de savoir si ces entités peuvent de savoir si ces entités peuvent 
prospérer est une préoccupation prospérer est une préoccupation 
mineure pour la Russie par mineure pour la Russie par 
rapport au tableau stratégique rapport au tableau stratégique 
global, juge le chercheur. global, juge le chercheur. 
«Moscou fournira une aide «Moscou fournira une aide 
financière et logistique mais, financière et logistique mais, 
au bout du compte, elles ne au bout du compte, elles ne 
sont rien de plus que des outils sont rien de plus que des outils 
pour la réalisation des objectifs pour la réalisation des objectifs 
stratégiques de la Russie», stratégiques de la Russie», 
explique-t-il. «Il s’agit de les explique-t-il. «Il s’agit de les 
utiliser comme ‘ têtes de pont’ utiliser comme ‘têtes de pont’ 
dans l’espace postsoviétique – dans l’espace postsoviétique – 
des instruments pour contrôler la des instruments pour contrôler la 
situation sur le terrain.» situation sur le terrain.» 
Le sentiment antirusse, un prix Le sentiment antirusse, un prix 

à payer à payer 
Reste à savoir jusqu’à quel Reste à savoir jusqu’à quel 
point la Russie peut exercer point la Russie peut exercer 
un contrôle, les détracteurs du un contrôle, les détracteurs du 
Kremlin notant que les actions Kremlin notant que les actions 
de Vladimir Poutine ont durci le de Vladimir Poutine ont durci le 
sentiment antirusse en Ukraine sentiment antirusse en Ukraine 

et en Géorgie. Comme l’a et en Géorgie. Comme l’a 
récemment déclaré la présidente récemment déclaré la présidente 
géorgienne Salomé Zourabichvili, géorgienne Salomé Zourabichvili, 
son pays comprend «très bien son pays comprend «très bien 
ce que le peuple ukrainien ce que le peuple ukrainien 
ressent aujourd’hui (...). C’est la ressent aujourd’hui (...). C’est la 
solidarité d’un pays qui a déjà solidarité d’un pays qui a déjà 
souffert et qui souffre encore de souffert et qui souffre encore de 
l’occupation.» l’occupation.» 
La Russie a peut-être atteint ses La Russie a peut-être atteint ses 
objectifs à court terme, mais elle objectifs à court terme, mais elle 
a «perdu son prestige et son soft a «perdu son prestige et son soft 
power», estime le professeur power», estime le professeur 
géorgien Emil Avdaliani. «Peu de géorgien Emil Avdaliani. «Peu de 
gens en Ukraine ou en Géorgie gens en Ukraine ou en Géorgie 
penseraient à se tourner vers la penseraient à se tourner vers la 
Russie sur le plan géopolitique. Russie sur le plan géopolitique. 
Je pense qu’à plus long terme, la Je pense qu’à plus long terme, la 
Russie a dilapidé les avantages Russie a dilapidé les avantages 
qu’elle détenait même après qu’elle détenait même après 
l’effondrement de l’Union l’effondrement de l’Union 
soviétique.»soviétique.»
Pour les stratèges du Kremlin, Pour les stratèges du Kremlin, 
cependant, le ressentiment à cependant, le ressentiment à 
l’égard de Moscou est un prix à l’égard de Moscou est un prix à 
payer pour que l’expansion de payer pour que l’expansion de 
l’Otan soit stoppée net. «Il est l’Otan soit stoppée net. «Il est 
vrai que la ligne de conduite de vrai que la ligne de conduite de 
la Russie depuis 2014 a provoqué la Russie depuis 2014 a provoqué 
la colère du public ukrainien et la colère du public ukrainien et 
légitimé la posture antirusse de légitimé la posture antirusse de 
Kiev», souligne Nicoló Fasola. Kiev», souligne Nicoló Fasola. 
«Mais ce même gouvernement «Mais ce même gouvernement 
de Kiev est bien conscient du de Kiev est bien conscient du 
fait que la Russie peut décider fait que la Russie peut décider 
ou du moins influencer fortement ou du moins influencer fortement 
ses décisions politiques. Aussi ses décisions politiques. Aussi 
antirusses qu’ il puisse être, il doit antirusses qu’il puisse être, il doit 
prendre en compte les positions et prendre en compte les positions et 
les actions de Moscou.» les actions de Moscou.» 
Du point de vue occidental, la Du point de vue occidental, la 
stratégie agressive de la Russie a stratégie agressive de la Russie a 
eu un coût évident pour Moscou. eu un coût évident pour Moscou. 
Un coût financier, avec des Un coût financier, avec des 
sanctions sévères amenées à sanctions sévères amenées à 
s’accentuer, mais aussi politique, s’accentuer, mais aussi politique, 
puisque cette politique entraîne puisque cette politique entraîne 
une forte détérioration des une forte détérioration des 
relations avec un front occidental relations avec un front occidental 
soudé derrière une indignation soudé derrière une indignation 
commune. commune. 
Du point de vue de la Russie, Du point de vue de la Russie, 
l’analyse de la situation est l’analyse de la situation est 
cependant bien différente selon cependant bien différente selon 
Nicoló Fasola : «Si nous fondons Nicoló Fasola : «Si nous fondons 
notre évaluation sur les objectifs notre évaluation sur les objectifs 
déclarés de Moscou, à savoir le déclarés de Moscou, à savoir le 
maintien du contrôle russe - ou maintien du contrôle russe - ou 
du moins de l’ influence - sur du moins de l’influence - sur 
ces régions spécifiques, alors ces régions spécifiques, alors 
la stratégie russe est un succès. la stratégie russe est un succès. 
Bien sûr, on peut rétorquer que Bien sûr, on peut rétorquer que 
ni la Géorgie ni l’Ukraine n’ont ni la Géorgie ni l’Ukraine n’ont 
renoncé à adhérer à l’Otan. renoncé à adhérer à l’Otan. 
Mais, de facto, l’adhésion à cette Mais, de facto, l’adhésion à cette 
alliance n’est plus une option alliance n’est plus une option 
viable. Quelle que soit la volonté viable. Quelle que soit la volonté 
de la Géorgie et de l’Ukraine de la Géorgie et de l’Ukraine 
de rejoindre l’Otan, elles ne le de rejoindre l’Otan, elles ne le 
peuvent tout simplement pas.» peuvent tout simplement pas.» 
Le même raisonnement Le même raisonnement 
s’applique à l’Occident, ajoute s’applique à l’Occident, ajoute 
Nicoló Fasola : «Sur le papier, les Nicoló Fasola : «Sur le papier, les 
puissances occidentales décident puissances occidentales décident 
de l’adhésion à l’Otan. Mais dans de l’adhésion à l’Otan. Mais dans 
la pratique, elles ne peuvent pas la pratique, elles ne peuvent pas 
ignorer la Russie.» ignorer la Russie.» 
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En Bref...Windows 12 

Microsoft commencerait le développement 
dès mars 2022

Les versions Chrome et Firefox 100 risquent 
de casser Internet

De plus en plus de de campagnes 
de phishing ciblent les utilisateurs 
de LinkedIn. D’après la société 
spécialisée en sécurité informatique 
Egress, le nombre d’attaques par 
hameçonnage ont augmenté de 232 
% depuis début février 2022. Un 
phénomène inquiétant à l’heure 
où le réseau social professionnel 
enregistre de plus en plus 
d’utilisateurs. 
Avec des centaines de millions 
d’utilisateurs à travers le monde, 
LinkedIn a toujours été une cible de 
choix pour les pirates et les escrocs 
de tout bord. Les exemples en la 
matière ne manquent pas. On se 
souvient de ce piratage qui a permis 
à un hacker de vendre les données de 
827 millions de comptes. Ou encore 
de ces fausses offres d’emploi qui 
cachaient un malware.
Or et depuis le début février 2022, le 
nombre de campagnes de phishing 
qui ciblent les utilisateurs du réseau 
social professionnel grimpe en 
flèche. C’est en tout cas ce que révèle 
une enquête menée par la société 
spécialisée en sécurité informatique 
Egress. D’après leurs données, 
les attaques par hameçonnage ont 
augmenté de 232 % en seulement 
un mois. Le mode opératoire reste 
classique : les pirates exploitent 
et détournent l’image de LinkedIn 
dans de faux mails pour inciter 
les victimes à renseigner leurs 
informations d’identification.
Une tâche nettement facilitée par le 
fonctionnement-même de LinkedIn, 
qui a pour habitude d’envoyer de 
multiples e-mails à ses utilisateurs 
pour leur faire part de diverses 
informations, comme le nombre 
de fois que leur profil est apparu 
dans des recherches, les nouveaux 
messages entrants ou encore si 
leur profil correspond à des offres 
d’emploi récentes.
Bien entendu, les pirates se 
servent de ces différents objets 
pour berner les utilisateurs. “Les 
e-mails utilisent plusieurs modèles 
HTML stylisés, notamment le logo 
LinkedIn, les couleurs de la marque 
et les icônes. Dans le corps de l›e-
mail, le cybercriminel utilise les 
noms d›autres organisations bien 
connues pour rendre les attaques 
plus convaincantes”, détaille l›un 
des membres d›Egress.

Windows 11 à peine sorti, 
Microsoft pourrait déjà 

penser à la suite : Windows 
12. C’est un site allemand 
qui l’affirme. Cela ne signifie 
toutefois pas que l’OS 
sortirait d’ici peu, puisque le 
développement devrait prendre 
des années.
Windows 11 est sorti il y a 
peu et apporte une nouvelle 
expérience utilisateur, mais 
reste dans la droite lignée de son 
prédécesseur. Pour la prochaine 
version, Microsoft pourrait faire 
le choix de tout remettre à plat. 
Le travail pourrait débuter dès 
le mois prochain, selon le site 
allemand deskmodder.
Ainsi, le site indique que la 
prochaine itération entrerait 
en développement dès le 
mois de mars. Cela ne signifie 
aucunement que l’OS arrivera 
sur le marché avant un long 
moment, puisque ce travail 
prendrait des années.

WINDOWS 12 
POURRAIT ENTRER 

PROCHAINEMENT EN 
DÉVELOPPEMENT

Windows 11 a permis à 
Microsoft de revoir totalement 
le design de son système 
d’exploitation, introduisant 
de la transparence, des modes 
sombres intégrés ou encore 
différents changements au 
niveau de la barre des tâches. 
Selon deskmodder, la firme de 
Redmond repartirait de zéro 
pour Windows 12, puisque 
sa structure serait totalement 

nouvelle. Cela signifie que 
nous sommes encore très 
loin de le voir arriver, un tel 
développement prenant des 
années. Pour rappel, il s’est 
passé six ans entre Windows 10 
(2015) et Windows 11 (2021).
Cependant, la véracité de cette 
information laisse douteuse. 
Deskmodder ne donne aucun 
détail supplémentaire et 
s’appuie sur des dires similaires 
de Swift on Security. Ce 
dernier avait même affirmé que 
Microsoft songerait à demander 
deux puces TPM pour installer 

Windows 12… ce qui s’est 

révélé être une blague. Pourtant, 

le site allemand maintient ses 

déclarations.

Dans les faits, nul doute que 

Microsoft réfléchit déjà à la 
suite, ou du moins commence 

à mettre des idées de côtés. 

Mais il est encore bien trop tôt 

pour commencer à évoquer un 

développement en bonne et 

due forme. Quoi qu’il en soit, 

Windows 12 ne devrait pas 

arriver avant au moins 2026, 

grand minimum. Pour rappel, 

Windows 11 est sorti en octobre 

2021. Il est possible de le 

télécharger sur le site officiel. Si 
vous êtes sur Windows 10, votre 

PC vous proposera de l’installer 
si votre machine est compatible, 

si ce n’est pas déjà fait.

Chrome, Firefox et Edge sont 
sur le point de passer à la 
version 100, mais cette nouvelle 
mise à jour pourrait bien faire 
trembler Internet en rendant de 
nombreux sites indisponibles. 
On vous explique pourquoi.
Dans les semaines à venir, le 
navigateur Chrome de Google, 
le navigateur Firefox de 
Mozilla et le navigateur Edge 
de Microsoft seront mis à jour 
vers la version 100. Après une 
version 97 qui a mis l’accent 
sur la protection des données 
personnelles, les navigateurs en 
sont actuellement à la version 
98. Cette nouvelle mise à jour 
pourrait sembler totalement 
normale, mais elle pourrait 
causer des ravages sur Internet.

Le passage à la version 100 
dans les semaines à venir 
pourrait entraîner des bugs ou 
des problèmes de compatibilité 
sur certains sites Web qui 
ne sont pas prêts à lire des 
chaînes de caractère user-
agent à trois chiffres. Google, 
Mozilla et Firefox s’efforcent 
donc actuellement d’atténuer 
l’impact de la mise à jour avant 
son lancement dans le courant 
de l’année.

LA VERSION 100 DES 
NAVIGATEURS POURRAIT 

FAIRE PLANTER 
INTERNET

En août 2021, Mozilla a 
lancé une série de tests pour 
déterminer si les numéros 
de version à trois chiffres 

pouvaient causer des problèmes, 
et a constaté qu›un petit nombre 
de sites Web ne s›affichaient 
pas ou ne fonctionnaient pas 
correctement. Parmi les sites 
impactés, on peut citer Yahoo, 
Slack, Daimler, Bethesda 
ou encore HBO Go. Dans la 
plupart des tests de Mozilla, 
les sites Web indiquaient que 
le navigateur n›était pas pris 
en charge ou rencontraient 
de problèmes d’affiche de 
l’interface utilisateur sur 
certaines parties des sites.
Les différents acteurs du marché 
sont donc en train de mettre en 
place différentes stratégies pour 
atténuer l’impact de la version 
100 sur la stabilité des sites 

Internet. Firefox sera en mesure 
de résoudre le problème site par 
site, tandis que Chrome dispose 
d›une option de sauvegarde 
qui signalera un ancien user-
agent de la version 99 si des 
problèmes sont détectés.
Pour certains, cela pourrait vous 
rappeler le tristement célèbre 
bug de l›an 2000 et l›abandon 
de Windows 9 par Microsoft. 
En effet, cette version aurait 
engendré des conflits avec 
d’autres versions déjà existantes, 
dont notamment Windows 95 et 
Windows 98. Chrome, Firefox 
et Edge devraient passer à la 
version 100 aux alentours du 
mois d’avril.
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Sara Boueche

La médecine fut un 
des domaines où le 
monde musulman 

s’illustra le mieux. Prenant 
particulièrement soin des 
malades, les royaumes 
musulmans en place de 
nombreuses institutions 
afin de protéger et guérir 
la population dont les plus 
célèbres sont les hôpitaux.
Voyant le jour au IXe siècle 
à Bagdad, les hôpitaux 
avaient pour but d’offrir des 
soins gratuits à toutes les 
couches de la société riches 
comme pauvres. Chaque 
hôpital disposait de services 
spécialisés selon les maladies 
et les genres, car les femmes 
disposaient également 
d’hôpitaux qui leurs 
étaient réservés. Soucieux 
du traitement de chacun, 
les malades bénéficiaient 
d’un lit propre et d’un 
repas quotidien préparé 
et adapté. Les hôpitaux 
disposaient de plusieurs 
types de services, tel que le 
service ophtalmologique, 
psychiatrique…financé par 
l’aristocratie musulmane, 
les hôpitaux fournissaient à 

chaque patient un salaire afin 
de dédommager les jours 
d’hospitalisation qui faisait 

alors office de jour d’arrêt.   

C’est grâce notamment à ce 
système de financement que 
les hôpitaux fournissaient 

des soins de qualité. 

Sara Boueche

Ishaq Ibn Imran (décédé 
c. 903-9) était un médecin 
irako-arabe travaillant 
à Kairouan. Il  fut l’un 
des premiers médecins 
à s’intéresser aux états 
psychologiques de ses 
patients. Médecin attitré du 
Sultan Aghlabide Ibrahim II 
au Xe siècle, Ibn Imran décide 
de profiter de cette position 
pour rédiger plusieurs 
traités sur la médecine et 
notamment un ‘’Traité sur 
la mélancolie’’ dans lequel 
notre médecin s’intéresse 
aux états dépressifs et aux 

psychoses auxquels il tente 
de donner des explications 
rationnelles. Son traité sur 
la mélancolie, écrit vers 
900, a été traduit en latin par 
Constantin l’Africain au XIe 
siècle.
A travers ces textes, Ibn 
Imran développe les 
premiers traitements contre 
la dépression. Il crée 
également un concept de 
thérapie qui consiste à établir 
une relation et un dialogue 
entre le médecin et le 
malade, un accompagnement 
pour prévenir les pensées 
suicidaires.  

Sara Boueche 
Nous passons près d’un tiers de 
notre vie à dormir. Le sommeil 
est indispensable à notre 
organisme, c’est une fonction 
biologique indispensable au bon 
déroulement de notre corps. Les 
phases du sommeil constituent 
ensemble un cycle d’une durée 
moyenne de 90 minutes. Pour 
passer une bonne nuit réparatrice 
nous passons donc par 4/6 
cycles. 
Dans cet article, vous allez 
découvrir les fonctions de 
notre sommeil, mais aussi son 
déroulement et ses phases.

Qu’est-ce que le sommeil ?
Le sommeil est une fonction 
biologique essentielle présente 
chez les humains et les animaux.
Chez les plantes on parle de 
dormance, et les bactéries ont 
également une alternance entre 
repos et activité.
Tous les organismes présents sur 
Terre ont donc ‘’une notion de 
sommeil’’, il est indispensable 
pour notre survie et assure les 
fonctions physiologiques et 
métaboliques de notre corps.
Une alternation du sommeil nuit 

donc sur le bon déroulement de 
ses fonctions.
Le sommeil : Pourquoi est-il 

important ?
Mémoire et cerveau :
Le sommeil est indispensable 
pour le traitement des 
informations et l’apprentissage, 
car il participe directement dans 
le processus de mémorisation. 
Il joue un rôle dans le bon 
déroulement du système nerveux 
central, de la connectivité 
neuronale et stimule les circuits 
neuronaux.  
Croissance et régénération :
Le sommeil intervient dans 
le processus de régénération 
cellulaire, dans la synthèse des 
protéines. Il est important en 

période croissance car il joue 
un rôle dans le fonctionnement 
hormonal et dans le système 
immunitaire. Le sommeil 
est indispensable dans la 
récupération physique et 
musculaire et dans la gestion de 
notre dépense énergétique. 
Le sommeil : Les phases 
importantes

Le sommeil lent/léger :
Le stade 1 du sommeil léger 
est le tout premier stade de 
l’endormissement. On put 
observer une baisse de la 
vigilance, de la fréquence 
respiratoire et le relâchement des 
muscles.
Ensuite on passe au stade 2, le 
sommeil devient plus profond, 

l’activité cérébrale diminue mais 
il est encore très facile d’être 
réveillé. Cette phase représente 
près de la moitié de notre 
sommeil.

Le sommeil lent/profond :
Le sommeil lent profond est le 
sommeil le plus récupérateur. 
Dans cette phase le dormeur est 
plus insensible aux perturbations 
extérieures (bruits, lumières…). 
L’activité cérébrale, la fréquence 
respiratoires et la fréquence 
cardiaque sont très ralenties et 
régulières.
Cette phase compose environ 

20-25% de notre sommeil
Le sommeil paradoxal :

Le sommeil paradoxal a lieu en 
fin de cycle, l’activité cérébrale 
devient plus intense et il est 
accompagné de mouvements 
oculaires très rapides, nous 
sommes un peu plus réactifs aux 
perturbations.
C’est dans cette phase que nous 
rêvons le plus et qu’on peut 
observer une accélération des 
rythmes cardiaque et respiratoire 
selon le rêve. Cette phase 
représente environ 20% de notre 
sommeil.

Le saviez-vous origines arabes du 
‘‘De melancholia’’ 

Le sommeil

Connaissez-vous l’importance du sommeil et ses phrases ?
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Sara Boueche

L’entourage est indis-
pensable pour réus-
sir dans les études. 

Entourez-vous de personnes 
sur qui vous pouvez compter 
lorsque vous vivrez des mo-
ments de doutes.

Ces personnes peuvent être 
: votre famille, des amis, des 
professeurs, des profession-
nels ( de santé, coach…)

Attention, ces personnes 
auront un impact direct sur 
motivation et votre producti-
vité, alors choisissez toujours 
les bonnes personnes qui vous 
tirent vers le haut.

Leurs rôles :

-Vous dire ce que vous avez 
besoin d’entendre.

-Vous aider à faire des choix.

-Vous proposer une écoute 
bienveillante et une épaule sur 
qui vous reposer.

-Booster votre confiance et 
croire en vous.

Pas leurs rôles :

-Vous dire ce qu’ils ont be-

soin de vous dire.

-Faire des choix pour vous.

-Vous juger et vous comparer 

aux autres.

-Vous détourner de votre ob-

jectif.

-Ne pas croire en vous.

Votre routine anti-âge ne 
donne aucun résultat ? C’est 
probablement parce que vous 
effectuez ces 5 erreurs !

Un manque de régularité

Pour une routine efficace, on 
est régulière et on ne fait jamais 
l’impasse sur ses soins, qui ne 
montrent des résultats que sur 
le long terme, dans la plupart 
des cas. Le matin et le soir, on 
fait ses soins, si on veut profiter 
de leurs bienfaits au plus vite.

Un mode de vie inadapté

Pour que vos soins puissent 
agir, il faut veiller à avoir un 
mode de vie sain, qui n’inter-
fère pas avec leurs effets. Pour 
cela, on veille à :

Ne pas abuser de l’exposition 

au soleil.

Arrêter de fumer.

Manger sain.

Faire de l’exercice régulière-
ment.

Se détendre et avoir un som-
meil régulier

Des produits périmés

Les cosmétiques, une fois ou-
verts, ont une date de péremp-
tion ! Pour la connaître, il y a 
un petit logo sur l’arrière de vos 
produits, avec une indication 
«6M», «12M» ect. Des pro-
duits périmés, ce sont des pro-
duits avec une efficacité zéro 
qui, en plus de ça, peuvent cau-
ser d›autres problèmes à votre 
peau. En cas de doute, référez-
vous à l’odeur, la consistance 

ou la couleur de vos produits.

Des ingrédients inutiles

Utiliser une multitude de for-
mulations ne sert à rien. Pour 
une routine anti-âge efficace, 
on mise avant tout sur la vita-

mine A, le bakuchiol, le rétinol, 
la vitamine C, les céramides, 
les peptides ou encore l›acide 
glycolique. Tous les autres in-
grédients sont utiles en complé-
ment, mais n’agiront pas seuls. 
De plus, prenez en compte 

votre type de peau. Une peau 
grasse n›aura pas la même rou-

tine qu›une peau sèche ou une 

peau sensible.

Une peau non protégée

Utiliser tous les bons produits, 

avec les bonnes formulations et 

avec les bons gestes, c›est une 

chose, mais ça ne servira à rien 

si vous ne protégez pas votre 

peau des rayons UV, qui accé-

lèrent le vieillissement cutané. 

Pour éviter cela, on applique 

des soins protecteurs SPF (de 

30 minimum) tous les jours. 

L’été, on adopte le SPF 50, car 

notre exposition au soleil est 

accentuée.

Sara Boueche

Il faut qu’il dorme dans son lit, 
il faut le laisser pleurer, ne le 
porte pas trop dans vos bras…
Combien de fois avez-vous 
entendu ce genres de conseils,

C’est quand les mamans sont 
les plus fragiles, avec un pre-
mier bébé, qu’elles reçoivent 
ces conseils, pas seulement de 
la part de la famille, mais éga-
lement de la part des praticiens 
hospitaliers.

Imposer à un nourrisson de 
s’endormir sans les bruits de 
respiration de ses parents, sans 
l’odeur de sa maman est une 
violence qui lui est faite au nom 
de la tranquillité de l’adulte.

La séparation précoce ne 
conduit pas vers l’autono-

mie mais vers l’abandon et la 

dépendance relationnelle. L’au-

tonomie s’élabore sur un senti-

ment de sécurité. Ne devrions-

nous pas nous interroger sur 

cette crainte d’être abandonné 

si répandue dans notre société.

Sara Boueche

Le lait est consommé depuis la 
des temps, mais avant la décou-
verte de la pasteurisation en 
1865, il fallait trouver d’autres 
alternatives pour conserver le 
lait plus longtemps. La fermen-
tation était la méthode privilé-
giée, riche en calcium et faible 

en lactose, le lait fermenté est 
donc la boisson idéale. En effet, 
le processus de fermentation 
rend la digestion plus facile et 
les ferments lactiques, appelés 
‘’probiotiques’’ , ont la particu-
larité de résister au processus 
de digestion et viennent se fixer 
sur les cellules intestinales où 
elles vont produire des subs-
tances antimicrobiennes. 

Le lait fermenté est facile à 
faire :

Ingrédients

•250 ml de lait t entier ou de-
mi-écrémé

•2 c-a-soupe de jus de citron 
fraîchement pressé ou vinaigre 
blanc

Instructions

•Verser le lait dans un conte-
nant.

Ajouter le jus de citron fraî-
chement pressé (ou le vinaigre 
blanc).

Laisser reposer à température 
ambiante 30 minutes ou jusqu’à 
ce que le lait commence à cail-
ler il aura un goût aigre-doux.

Voilà le lait fermente est prêt à 
être utilisé.

Le pudding ne devient pas 
ferme

Si votre pudding ne devient 
pas ferme, un petit truc de cui-
sine facile consiste à utiliser de 
la gélatine : mettez les feuilles 
de gélatine à tremper en suivant 
les instructions sur le paquet, 
faites-les dissoudre dans l’eau 
chaude et incorporez le tout 
dans le pudding. Mettez le pud-
ding au réfrigérateur avant de le 
servir.

Dégraisser la sauce

Mettez des glaçons dans un 
tissu qui ne craint rien et pla-
cez-le dans la sauce. La graisse 
deviendra ferme et se retirera 
bien plus facilement.

Des pâtes trop cuites

Chaque minute compte dans la 
cuisson de pâtes. Une minute de 
trop et on a gâché le plat. Que 
faire ? Voici une astuce de cui-
sine facile à réaliser : mettez 
les pâtes sous l’eau froide et 
faites-les revenir ensuite dans 
une grande poêle avec du beurre 
chaud. Ainsi, les pâtes redevien-
dront plus fermes.

Le rôle de l’entourage dans 
la réussite scolaire

Petits conseils aux 
jeunes mamans

Lben 

Bienfaits et recette
Astuces culinaires

Votre routine anti-âge ne fonctionne pas ? Découvrez pourquoi
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Une belle mosaïque romaine a 
été découverte dans la capitale 
britannique en ce début d’année, 
au cœur d’un quartier riche en 
trésors archéologiques.
C’était jusqu’à un passé récent 
un grand parking situé sur 
la rive droite de la Tamise, à 
l’intersection de Southwark 
Street et de Redcross Way. Le 
site de Landmark Court, en 
chantier depuis plusieurs mois 
pour accueillir un complexe 
culturel, ainsi que des immeubles 
d’habitations et des commerces, 
livre depuis l’automne dernier 
une succession de trésors 
archéologiques.
Une mosaïque exceptionnelle 
vient ainsi d’y être exhumée. 
Datée d’entre l’an 175 et 225 de 
l’ère chrétienne, elle témoigne de 
l’existence en ce lieu d’une vaste 
villa romaine. « C’est le genre de 
découverte que l’on fait une fois 
dans sa vie », s’enthousiasme 
Antonietta Lerz, du musée 
archéologique de Londres 
(MOLA). Des éléments du sol, 
retrouvés plus bas, laissent 
présager un site d’habitation plus 
ancien encore.

La présence en ce lieu de 
ruines antiques n’étonne pas 
les spécialistes. Dans la même 
zone avaient déjà été retrouvées 
les fondations d’un vaste 
bâtiment d’époque romaine 
lors de l’extension d’une ligne 
de métro (la Jubilee Line). La 
mosaïque actuellement mise au 
jour est cependant la première 
à être identifiée sur ce secteur. 
Elle aurait pavé le sol d’une 
salle à manger, expliquent les 
spécialistes.
Plusieurs bouts de mur ont 
également été découverts sur 
place depuis octobre dernier. 
Ils étaient couverts de plâtre et 
peints de motifs colorés. Ils ont 
été intégralement numérisés 
pour établir une restitution en 
3D du bâtiment. Une succession 
de colonnes laisse entendre 
que cet édifice rectangulaire 
de 13 mètres sur 10 comportait 
plusieurs étages.
Les excavations ont permis de 
découvrir un pot de céramique 
intentionnellement enfoui 
près de la porte d’entrée de la 
construction, peut-être dans un 
contexte rituel de protection des 

lieux. Des coquilles d’huître, des 
pièces de monnaie remontant 
au premier siècle de notre ère, 
mais aussi des bols de cuivre 
et des bijoux (dont une broche 
en bronze) ont également été 
retrouvés sur place. Un comptoir 
de jeux et un pendentif orné 
de motifs phalliques laissent 
penser que le lieu a accueilli des 
légionnaires romains.
Certaines des pièces identifiées, 
datées d’entre 60 et 120 de 
l’ère chrétienne, constituent des 
témoignages contemporains 
de la refondation de la colonie 
romaine de Londinium. Les plus 
anciennes traces d’urbanisation 
retrouvées dans la capitale 
britannique remontent à l’an 47. 
Le hameau initial, fondé par la 
reine Boudicca (ou Boadicée), 
aurait été détruit par le feu et 
reconstruit vers 65.
Ce foyer ne tarda pas à se 
développer puisqu’au tournant 
du premier siècle Londinium 
comptait parmi les villes les 
plus importantes de la province 
romaine de Britannia avec 
Camulodunum (Colchester). Le 
village se transforma alors en 

un centre urbain d’envergure, 
atteignant les 50 000 habitants 
pendant le IIe siècle de l’ère 
chrétienne, doté de la plus 
vaste basilique située au nord 
des Alpes, de thermes et d’un 
amphithéâtre, mais aussi 
d’un palais du gouverneur 
(prætorium) et de milliers de 
villas. À cette époque, Rome 
dominait la région depuis plus 
d’un siècle puisque la conquête 
de l’Angleterre par Jules César 

est datée de 55 av. J.-C.
Une autre mosaïque romaine 
exceptionnelle a été fouillée l’an 
dernier après avoir été découverte 
dans un champ sur le comté de 
Rutland, dans les Midlands. 
Étudiée par les chercheurs de 
l’université de Leicester, cette 
autre pièce, mesurant 11 mètres 
sur près de 7, représente, de son 
côté, un épisode de l’histoire du 
héros grec Achille.

Inespéré après 18 ans sans 
album: Tears For Fears surmonte 
drames et dissensions pour 
signer un bijou pop, ciselé de 
questionnements autour des 
démocraties menacées ou d’une 
nécessaire parité homme-femme.
Mais pourquoi près de deux 
décennies sans sortir de nouveau 
disque ? Toutes les clés sont dans 

«The tipping point» («Le point 
de bascule») qui sort vendredi.
Dans la chanson «Stay» 
(«Reste»), les deux cerveaux du 
groupe, Roland Orzabal et Curt 
Smith, ne cachent pas qu’ils 
n’ont pas toujours été sur la 
même longueur d’onde en 40 ans 
de carrière (premier disque, «The 
hurting», 1983).

«+The tipping point+ est un 
album puissant car honnête. Nos 
destins n’ont pas toujours été 
liés, on avait besoin de grandir 
spirituellement séparément 
avant de se retrouver, arrivés à la 
même maturité», expose Roland 
Orzabal, rencontré à Paris aux 
côtés de son comparse.
«On sait maintenant qu’on a 

besoin l’un de l’autre», établit 
Curt Smith, cheveux ras, petit 
diamant à l’oreille et silhouette 
entretenue à la salle de gym.
«Une sorte de lien fraternel», 
souffle son compère, barbe et 
longs cheveux blancs, veste 
psychédélique, sexagénaire 
comme son alter ego. C’est une 
trajectoire classique dans la 

pop: deux adolescents anglais 
sympathisent, fondent un groupe 
puis doivent gérer le tourbillon 
du succès (au milieu des années 
1980 avec les morceaux «Shout» 
et «Everybody wants to rule 
the world»). Curt le vivra mal, 
tentant le premier l’aventure en 
solo dès les années 1990 avant 
des allers-retours dans TFF.

Il fut l’ami de la légende du 
grunge Kurt Cobain et était 
lui-même considéré comme 

un pionnier de ce courant né à 
Seattle. Le musicien américain 
Mark Lanegan est mort mardi 
chez lui en Irlande, à 57 ans, ont 
annoncé ses proches sur Twitter.
« Notre ami bien-aimé Mark 
Lanegan est décédé ce matin 
à son domicile à Killarney, 
en Irlande. Chanteur, auteur-
compositeur et musicien adoré, 
il avait 57 ans et laisse derrière 
lui sa femme Shelley » Brien, 
est-il écrit sur le propre compte 
Twitter du disparu, précisant 
qu’« aucune autre information ne 
sera disponible » pour le moment 
par « respect pour l’intimité 
familiale».

Leader de Screaming Trees
Né en novembre 1964, près de 
Seattle dans l’Etat de Washington 
(nord-ouest), Mark Lanegan fut 
d’abord le chanteur et leader du 
groupe de rock et de « grunge 
psychédélique » Screaming 

Trees de 1984 à 2000, puis 
membre de la formation Queens 
of the Stone Age jusqu’en 2014.
Ayant également conduit 
une carrière solo et collaboré 
avec d’autres artistes, il peut 
se prévaloir d’une quinzaine 

d’albums studio. Outre ses talents 
de musicien (guitare, claviers), 
il était réputé pour sa voix de 
baryton. Mark Lanegan fut 
l’ami de Kurt Cobain, du groupe 
mythique Nirvana, qui se suicida 
en 1994 à l’âge de 27 ans, ainsi 
que du chef cuisinier et écrivain 
américain Anthony Bourdain, 
qui se donna également la mort 
par pendaison en Alsace (Est de 
la France) en 2018.
Addictions à l’alcool et à 
l’héroïne
Le musicien n’a jamais fait 
mystère dans son autobiographie 
de ses addictions à l’alcool et à 
l’héroïne et a raconté avoir frôlé 
la mort en mars 2021 à cause du 
Covid-19, maladie pour laquelle 
il a un temps cru à certaines 

théories conspirationnistes, 
avant de faire son autocritique et 
de prôner la vaccination.
Dans une interview accordée 
en 2020 à l’édition française du 
magazine Rolling Stone, mise en 
ligne gratuitement à l’occasion 
de sa mort, Mark Lanegan avait 
voulu « minimiser sa place dans 
la dynastie du grunge », selon le 
journal.
« Pour continuer à faire de la 
musique, j’ai dû prendre mes 
distances par rapport à toute 
l’affaire de Seattle. J’ai dû garder 
mes distances pour éviter d’être 
connu comme un ex-grunge 
toxicomane qui n’a jamais réussi 
», répondait-il à Rolling Stone.

Un bout de Rome découvert sous Londres

Le musicien américain Mark Lanegan,
 pionnier du grunge, est mort

Juste pour Info...
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Dubaï a inauguré mardi 
son musée du Futur, une 
structure spectaculaire 

présentée comme le plus beau 
bâtiment du monde. Et pour ce 
faire c’est une journée dont la 
date était un palindrome que 
les Emirats ont choisi. Cela 
faisait longtemps que ce projet 
attendait d’être inauguré, mais 
la pandémie de Covid-19 en a 
un temps décidé autrement. La 
date initiale d’inauguration était 
prévue en décembre 2021, puis 
les dirigeants émiratis ont choisi 
pour ce faire le 22 février 2022.
L’annonce de la création de ce 
monument avait été faite dès 
mars 2015, et en avril 2016, avec 
le lancement de la ‘Dubai Future 
Foundation’, ce musée du futur 
en faisait désormais partie. 
Le musée, une ellipse argentée 
creuse de sept étages, décorée de 

calligraphies arabes de citations 
du dirigeant de Dubaï, le cheikh 
Mohammed ben Rachid al-
Maktoum, et de milliers de 
lumières LED, occupe une place 
de choix sur Sheikh Zayed Road, 

l’autoroute principale de la ville.
Son contenu n’a pas encore été 
dévoilé, mais il présentera des 
innovations en matière de design 
et de technologie, entraînant le 
visiteur dans un «voyage vers l’an 

2071», selon les organisateurs.
Des panneaux en bordure de 
route décrivaient le musée – à 
quelques minutes seulement de 
la plus haute construction du 
monde, le Burj Khalifa – comme 
le «plus beau bâtiment sur Terre» 
avant son ouverture de gala.
Il s’agit du dernier ajout à 
la collection d’architectures 
flamboyantes des Émirats arabes 
unis (EAU), après l’ouverture, 
le 30 septembre, de l’exposition 
universelle de sept milliards de 
dollars (1 dollar = 0,88 euro) 
à la périphérie de Dubaï, qui 
rassemble une multitude de 
créations futuristes.
Abu Dhabi, la capitale des 
EAU, accueille une succursale 
du Louvre, dont la licence a 
été prolongée d›une décennie 
l’année dernière, jusqu›en 2047, 
pour un coût de cent soixante-

cinq millions d›euros.
Depuis que le président français, 
Emmanuel Macron, a inauguré 
le Louvre Abu Dhabi à la fin 
de l’année 2017, ce dernier a 
attiré quelque deux millions de 
visiteurs au cours de ses deux 
premières années, avant que la 
pandémie de Covid-19 ne frappe.
Les riches EAU n›ont pas caché 
leur intention de renforcer leur 
puissance en tant que centre 
commercial et touristique et 
de diversifier leur économie en 
dehors du pétrole.
Ils ont également cherché à 
développer leur secteur spatial, 
en envoyant leur premier 
astronaute dans l’espace en 2019 
et une sonde baptisée «Amal» 
(«espoir») en orbite autour de 
Mars en 2021 – devenant ainsi le 
premier pays arabe à réaliser un 
tel exploit.

Les œuvres du célèbre 
caricaturiste palestinien Naji 
al-Ali seront publiées pour la 
première fois en Italie, trente-
cinq ans après son assassinat.
L’éditeur Marotta & Cafiero, de 
Naples, publiera le 22 février 
Handala: un enfant en Palestine, 
un livre sur la résistance et la 
souffrance du peuple palestinien.
C’est «un travail unique qui 
raconte avec simplicité et clarté 
un morceau d’histoire du point 
de vue palestinien», a déclaré 
Rosario Esposito La Rossa, 
directeur éditorial de Marotta & 
Cafiero, à Arab News.
«Pour nous, c’est un plaisir et 

un devoir de publier un livre 
puissant afin d’aider à redonner 
une voix au peuple palestinien.»
Handala est le plus célèbre des 
personnages d’Al-Ali. Il s’agit 
d’un garçon de dix ans, le dos 
tourné et les mains jointes 
derrière le dos. Il porte des 
vêtements en lambeaux et il 
est pieds nus, ce qui connote sa 
pauvreté.
Décédé après avoir été abattu 
devant le bureau londonien du 
journal koweïtien Al-Qabas le 
22 juillet 1987, Al-Ali avait 
juré que Handala ne révélerait 
son visage aux lecteurs que 
lorsque les réfugiés palestiniens 

retourneraient dans leur patrie.
Handala est devenu la signature 
des caricatures d’Al-Ali et reste 
un symbole emblématique 
de l’identité et de la défiance 
palestiniennes.
«Handala représente le 
Palestinien honnête qui fera 
toujours partie de l’imaginaire 
commun», affirme le journaliste 
et dessinateur Joe Sacco dans la 
préface de l’édition italienne.
Le livre sera présenté en 
collaboration avec le centre 
culturel Handala Ali à Naples, le 
24 février à 16h, au Caffè Arabo.

Véritable institution dans la 
bande de Gaza, la librairie Samir 
Mansour, totalement détruite par 
une frappe israélienne l’année 
dernière, a rouvert jeudi grâce à 
une campagne internationale de 
dons.
« C’est un jour historique », a 
déclaré M. Mansour. « Je suis 
très heureux que nous ayons pu 
rouvrir la librairie ». 
La nouvelle librairie a été 
construite à environ 200 mètres 
de l’ancienne, dans le quartier de 
Rimal, dans l’ouest de la ville de 
Gaza. 
Le bâtiment avait été détruit 
en mai 2021 dans une frappe 

aérienne israélienne pendant 
la guerre entre le mouvement 
islamiste Hamas au pouvoir à 
Gaza et l’armée israélienne. 
La nouvelle librairie, qui se 
compose de deux étages et couvre 
une superficie de 1 000 mètres 
carrés, compte quelque 400 000 
livres pour un coût d’environ 350 
000 dollars, selon M. Mansour.  
La librairie « contient quatre fois 
plus de livres qu’elle n’en avait 
avant d’être détruite », grâce aux 
nombreux donateurs qui se sont 
mobilisés pour faire revivre ce 
projet, a-t-il expliqué. 
Des centaines de personnes, dont 
des écrivains et intellectuels, ont 

assisté à son inauguration. 

« L’occupation israélienne 

peut démolir un bâtiment (..) 

mais elle ne peut pas briser la 

volonté des Palestiniens », a 
affirmé le ministre palestinien 
de la Culture, Atef Abou Seif, 
également présent.
Créée il y a une trentaine 
d’années, la librairie Mansour 
était considérée comme la plus 
grande et la plus ancienne de la 
bande de Gaza. Elle proposait des 
livres scolaires et universitaires, 
des romans, des livres politiques 
en arabe et en anglais. 
Les onze jours d’affrontements 
en mai 2021 ont fait 14 morts 
en Israël et plus de 250 morts 
dans la bande de Gaza, selon les 
données de l’ONU.

Le «plus beau bâtiment du monde» ouvre ses portes à Dubaï

Les œuvres du caricaturiste palestinien Naji al-Ali
 pour la première fois en Italie

Détruite par une frappe israélienne,
 une librairie de Gaza rouvre
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Rendre la cérémonie des 
Oscars plus dynamique. 
Les organisateurs ont 

annoncé mardi que la remise de 
certains trophées, le 27 mars à 
Hollywood, serait pré-enregis-
trée afin de rendre la retransmis-
sion télévisée de cette soirée plus 
attractive pour les spectateurs.
Cette décision, qui concerne huit 
Oscars dans des catégories tech-
niques ou pour les formats courts, 
permettra de libérer davantage de 
temps d’antenne pour des numé-
ros musicaux, humoristiques et 
des hommages, explique le pré-
sident de l’Académie des Oscars, 
David Rubin, dans un e-mail 
adressé à ses membres et aux 
candidats.
L’audience de la soirée des Os-
cars est en chute libre depuis 

quelques années. La dernière 
édition, certes perturbée par les 
restrictions sanitaires liées à la 
pandémie, avait attiré à peine 
dix millions de spectateurs, une 
baisse de 56 % par rapport à l’an-
née précédente qui se situait déjà 
à un niveau historiquement bas.
Les huit Oscars concernés (son, 
décors, court-métrage documen-
taire, etc.) seront remis « durant 
l’heure précédant le début de la 
retransmission télévisée » et les 
séquences seront montées de 
manière à être « insérées dans 
le spectacle diffusé en direct », 
précise l’e-mail. L’Académie des 
arts et sciences du cinéma qui re-
met les Oscars a déjà fusionné ré-
cemment les catégories « mixage 
de son » et « montage de son » en 
une seule.

Mais les idées visant à réduire le 
nombre d’Oscars pour muscler la 
soirée ont jusqu’à présent été très 
impopulaires, particulièrement 
au sein des collèges techniques 
de l’Académie qui travaillent 
en coulisses (monteurs, maquil-
leurs, coiffeurs, etc.) et pour les-
quels cette soirée représente le 
seul moment de gloire.
Le prix du public à l’issue d’un 
vote sur Twitter
Dans son message, le président 
Rubin prend d’ailleurs bien 
soin de souligner que « chaque 
cinéaste et artiste dans toutes les 
catégories pourra avoir son «mo-
ment» de célébration aux Oscars 
» en public sur la scène du tra-
ditionnel Dolby Theatre d’Hol-
lywood. Et « pour les spectateurs 
à domicile, le déroulement du 

show ne change pas, même s’il 
sera plus ramassé et plus élec-
trique avec ce nouveau rythme 
», insiste le président de l’Aca-
démie.

La retransmission de la 94e édi-
tion des Oscars inclura aussi une 
nouveauté, le prix du public qui 
sera décerné à l’issue d’un vote 
organisé via Twitter.

Nouveau coup d’éclat du 
duo électro le plus cé-
lèbre au monde : un an 

pile après l’annonce de leur sépa-
ration, les musiciens français de 
Daft Punk ont signé mardi leur 
retour… sur les réseaux sociaux.
Tout est parti dans l’après-midi 
en Californie d’un post énigma-
tique sur Instagram et Twitter, 
avant que Daft Punk ne redif-
fuse sur la plateforme Twitch un 
concert live de décembre 1997 
à Los Angeles, où l’on voit le 
tandem formé en 1993 par Tho-
mas Bangalter et Guy-Manuel 
de Homem-Christo sans casque. 
Ce n’est pas la première fois que 
ça arrive (notamment avec une 
célèbre performance en 1995 
aux Trans musicales de Rennes) 
mais cela reste rare, surtout pour 

le public américain.
D’après des chiffres parta-
gés sur Twitter par des fans, 
le concert sur Twitch a com-
mencé à être diffusé à « 2 : 22 
p.m. Pacific Time », soit 22H22 
GMT, le 22/02/2022, déclen-
chant une cascade de messages 
et de rumeurs sur une éven-
tuelle reformation du duo cas-
qué, séparé officiellement le 22 
février 2021. Vers 15h15, envi-
ron 100.000 personnes suivaient 
le live stream… Qui pourrait ne 
pas être disponible par la suite, 
selon Pitchfork. Mardi soir, la 
vidéo n’était pas disponible à la 
demande sur Twitch.
Pour marquer cette séparation 
il y a un an jour pour jour, et 
ce coup d’éclat mardi sur les 
réseaux sociaux, les pionniers de 

la French Touch ont aussi sorti 
un coffret de luxe pour le 25ème 
anniversaire de leur premier 
album « Homework », en 1997. 
Le disque comporte leur premier 
tube « Around the world », qui 
leur avait offert une notoriété 

internationale.
Le 22 février 2021, ce fut une 
onde de choc sur la planète 
musique : par une vidéo énigma-
tique postée sur les réseaux so-
ciaux, sobrement intitulée « Epi-
logue », Daft Punk avait annoncé 

sa séparation. La vidéo d’un peu 
plus de 8 minutes montrait les 
deux membres, sous leurs tra-
ditionnels masques de robots, 
avancer dans un désert. Après 
quelques signes évocateurs d’un 
renoncement, l’un finissait par 
enclencher le système d’auto-
destruction de l’autre, qui se pul-
vérisait.
Le duo était depuis « Homework 
» le plus grand ambassadeur de 
l’électro française. Un statut 
indéboulonnable solidifié avec 
trois autres opus au succès à 
chaque fois planétaire, « Disco-
very » (2001), « Human After 
All » (2005), « Random Access 
Memories » (2013) avec le tube 
incontournable « Get Lucky », 
ainsi que des performances scé-
niques marquantes.

Scott Eastwood a renoncé 
au contrat que lui propo-
sait la Warner sur la fran-

chise Suicide Squad. La raison 
? C’est une discussion avec son 
père, l’acteur et réalisateur Clint 
Eastwood, qui l’en a convaincu.
Le jeune Eastwood avait obtenu 
un rôle dans le film de 2016, 
mais il a été étonné quand War-
ner Bros lui a proposé de signer 
pour les trois prochains métrages 
de la franchise, mais, raconte-
t-il à Insider, « ils ne voulaient 
pas me payer pour ces prochains 

films et… ils n’avaient pas de 
scénario pour l’autre film, alors 
je ne savais pas ce dans quoi je 
m’engageais si je signais. »
Avoir du nez
Scott Eastwood a préféré prendre 
un avis autorisé et c’est naturel-
lement vers son père qu’il s’est 
tourné. Même s’ils n’ont pas 
l’habitude de se parler régulière-
ment, quand il s’agit du « métier 
», il ne fait confiance qu’à lui.
« J’ai dit : «Ils ne veulent pas 
me payer» », rapporte le comé-
dien de 35 ans, et son père lui a 

répondu une phrase qui l’a laissé 
perplexe. « Si tu as l’impres-
sion qu’ils ont vraiment besoin 
de toi et que c’est un bon rôle, 
alors fais-le. Sinon, ne le fais 
pas », lui a simplement conseillé 
Clint Eastwood. La production 
lui mettait « la pression » mais, 
finalement, « cela ne s’est pas 
fait ».
Scott Eastwood a-t-il eu tort ? 
Sans doute pas : David Ayer a 
été viré pour le deuxième film, 
et James Gunn a tué quasiment 
tous les personnages !

Oscars 2022 :

Certains prix seront pré-enregistrés pour dynamiser 
la cérémonie télévisée

Daft Punk enflamme Internet avec la rediffusion 
d’un concert live de 1997

Scott Eastwood a refusé de poursuivre 
l’aventure « Suicide Squad » 
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Des sommes colossales 
ont été  consacrées 
à chaque fois pour 

l’entretien et la réhabilitation 
des chaussées et des trottoirs, 
malgré ces apports financiers 
et la bonne volonté des 
autorités locales, l’état du 
réseau routier laisse à désirer 
et les habitants de plusieurs 
quartiers et  cités le font 
remarquer souvent à travers 
leurs doléances. A titre 
d’exemple, nous citerons le 
cas de la localité Oued Forcha 

, une localité  qui souffre 
de plusieurs problèmes et 
lacunes mais cette fois-ci ce 
sont les ruelles et les routes 
totalement endommagées, 
malgré les visites inopinées  
des responsables locaux, 
mais à ce jour rien n’a été 
entamé pour remédier à ce 
triste constat. De nombreuses 
chutes d’enfants ou personnes 
âgées sont enregistrées au 
quotidien à cause des crevasses 
occasionnées par des engins 
de travaux. Les piétons   et les 
conducteurs   ne savent plus 

sur quel pied danser et à quel 
saint se vouer.  Les travaux 
d’entretien ou de rénovation  
quant à eux   ne sont jamais 
achevés à 100%. Les jours 
de pluie, des flaques d’eau 
remplissent ces nids de poules, 
s’est exclamé  un citoyen  A 
toutes ces lacunes, s’ajoute 
l’absence de l’amélioration 
du tissu urbain sur le plan 
de l’esthétique.  Par ailleurs, 
les travaux de rénovation 
ne  durent que le temps d’un 
clin d’œil puisque, sitôt 
achevés, certains organismes 

procèdent   à d’autres 
travaux de raccordement aux 
différents réseaux publics , 
sans se soucier de la remise 
en état des travaux engagés. 
A quand va-t-on finir avec 
ce genre d’agissement aux 
conséquences néfastes pour 
le trésor. Des habitants ont 
regretté d’avoir érigé leurs 
habitations  dans cette localité, 
non seulement à cause des 
odeurs nauséabondes de 
l’Oued et la présence des 
vaches errantes et des ordures  
qui font le décor des cités.
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Les résidents dénoncent la dégradation des chaussées à Oued Forcha 
et interpellent les autorités concernées 


